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···El remolque plegable, 
- · inventado por un alcalareño 

EL ALCALA, CON O';rRQS AIRES.- Aún sin entrenador en el banquillo, el 
equipo del Francisco Bono ha experimentado una ligera mejoría en estos dos últimos encuentros. La incorporacíón de. 
Manolín ha supuesto una inyección de calidad y experiencia en el ataque y los goles, por fín, han llegado. En la tarde del 
Sábado de Gloria, el equipo, con su juego alegre y ofensivo, divirtió al publico asistente. En la foto de García Cordero, el 

primer gol alcalareño, obra del recién fichado, precisamente. 

La lluvia deslució la Semana Santa 

El mal tiempo fue el causante de que algunas Cofradías -como la Amargura y el Santo Entierro- no pudieran hacer estación de penitencia. No obstante, la Semana Santa alcalareña se vio 
realzada por la presencia del prelado hispalense, Monseñor Amigo Vallejo, quien en la tarde-noche del Miércoles Santo acompañó durante parte de su ,:ecorrido penitencial a la Hdad. de 

Ntro. Padre. Jesús Cautivo y Ntra. Sra. de la Esperanza. (Fotos de F. Garzón -izquierda-, y J.A. García Cordero, -derecha. ) 

\, 
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Video Centro 
Conde de Guadalhorce, 26 (Salvadores) 
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e AZULEJOS 
•- PAVIMENTOS DE GRES 
e ZOCALOS 
e CUARTOS DE BAÑO 
e GRIFERIA 
e ACCESORIO PARA BAÑOS 

EXPOSICION C/.MAIRENA, 37 

66CURSOS DE VERANO 
EN INGLATERRA'' 

AQUELLOS QUE ESTEN INTERESADOS EN APRENDER INGLES, 
LLAMEN AL TELEFONO 70 14 06 

PARA UNA MAS AMPLIA INFORMACION 

AGENDA 

Horario de misas en las parroquias 
y capillas públicas 

8'bado: A las 19,00, parroquia Inma
culada; 19,30, convento San.ta Clara, 

_ parroquia S;qi Sebastián y parroquia de 
San Agustín, y 20,00, parroquia de 
Santiago, colegio P. P. Salesianos y 
parroquia de San Mateo. 

Domingos y festivos: A las 9, colegio 
H. H. Caridad, residencia de ancianos y 
parroquia Inmaculada; 9,30, convento· 
Santa Cara y Ciudad de 'San Juan de 
Dios; 10,30, colegi6P. P. Salesianos y 
barriada La Liebre; 11,00, parroquia de 
Santiago y parroquia de San Mateo; 
11,30, parroquia de San Sebastián y 
parroquia Inmaculada; 12,00, ermita del 
Aguila, Colegio P. P. Salesianos y 
parroqúia de San Agustín; 12,30, ermita 
de San Roque; 18,00, parroquia de San 
Agustín; 20,00, parroquia de Santiago y 
parroquia de S� Sebastián. 

Laborables: A las 8,30, colegio H. H. 
Caridad y residencia de ancianos; 11,00, 
colegio P. P. Salesianos; 19,00, parro
quia Inmaculada; 19,30, convento Santa 
Cara, parroquia de San Agustín y 
parroquia de San Mateo; 20,00, parro
quia de San Sebastián y parroquia de 
Santiago. 

Otros cultos ni.-
Testigos de Jellcwi: Salón del Reino, 

calle Silos, 23, conferencia bíblica (do
mingos, 19,00 horas); estudio de la 
Atalaya (domingos, 20,00 horas); estu
dio · bíblico (martes, 20,00); escuela 
teocrática (viernes, 20,00 horas), y reu• 
nión de servicios (viernes, 21,00 horas). 

Iglesia de Jesuc:rao de los Satos·• 
los 6Itimos dfu: Reuniones los domin
gos, a las 11,00 y 12,00 horas. 

Farmacias de Guardia 

Viernes, día 12.- De 8 tarde a 9 mañana: CI Mairena, 28. 
Sábado, día 13.- De 9 mañana a 8 tarde: CI Mairena, 28. 
De 8 tarde a 9 mañana: CI Paraíso, 4, 
Domingo, día 14.- De 9 mañana 8 tarde: CI Paraíso, 4, 
De 8 tarde a 9 mañana: CI Madueño de los Aires, 39, 
Lunes, día 15.- De 9 mañana a 8 tarde: CI Madueño de los Aires, 39. 
De 8 tarde a 9 mañana: Av, Sta, Lucía sin (Bda, A. Alcalá). 
Martes, día 16.- De 9 mañana a 8 tarde: Av. Sta, Lucía, sin (Bda. A. 
Alcalá). 
De 8 tarde a 9 mañana: CI Diego de Alcantara sin (Esq, Gral. Prim) 
Miércoles, día 17.- De 9 mañana a 8 tarde: CI Diego de Alcantara, sin 
(Esq. GraL Prim) 
De 8 tarde a 9 mañana: CI Reyes Católicos sin (Campo de las Beatas) 
Jueves, día 1s·.- De 9 mañana a 8 tarde: CI Reyes Católicos, sin (Campo 
de ·las Beatas). 
De 8 tarde a 9 mañana: CI Silos -sin (Prox, Instituto) 
Viernes, día 19.- De 9 mañana a 8 tarde: CI Silos sin (Prox, Instituto), 

El cine en TVE 
esta semana 

Sábado, día 13. Primera sesión. 16,05 h. «Las aventuras de Quintín Durward». 
1955. 
Dirección: Richard Thorpe. Reparto: Robert Taylor, Kay KendalL 

0,uintin Durward, joven y apuesto escocés, es enviado por su tío, el viejo 
lord Crawford, a presentar los respetos a la joven y bella Isabel, con quien 
piensa casarse por razones políticas, Sin embargo, las intrigas harán su 
aparición de la mano del conde Guillermo de la Marck, quien intentará 
apoderarse de Isabel. .. 

Sábado, día 13. Sábado cine. 22.45 b. «La batalla de Midway». 1976. 
Dirección: Jack Smight. Reparto: Charlton Heston, Henry Fonda, Glen Ford. 

La acción comienza el 18 de abril de 1942, Tras el bombardeo 
norteamericano a Tokio, el mando naval de Peri Harbour espera una pronta 
contestación de los japoneses. Se intenta descifrar el código secreto japonf5, 
sin embargo, el almirante Yam_amoto sólo piensa en Midway, la base USA 
más importante del Pacífico ... 

Domingo, día 14. Largometraje. UHF. 22,35 h. «Los hombres de la manivela». 
1978. 
Dirección: Jiri Menzel. Reparto: Rudolf Hrusinsky, Jiri Menzel. 

Se trata de una película-homenaje a los pioneros del cinematógrafo, 
personajes inspirados en los hombres del comienzo del cine checo. 

Miércoles, día 17. Sesión de noche. 21,35 h. «Navidades en Julio». 1940. 
Dirección: Preston Sturges. Reparto: Dick Powell, Ellen Drew. 

Jimmy Me Doland se presenta a un concurso de publicidad por una 
auténtica necesidad, sus relaciones familiares andan mal y su matrimonio a 
punto de romperse, Una broma de sus compañeros le hará verse como 
ganador del concurso, Jimmy se ilusiona pero .. , 

Jueves, día 18. Cine-club. UHF. 22,05 h. Musical alemán. «Fanny Elssler». 
1937. 
Dirección: Paul Martín, Reparto: Lilliam Harvey, Willy Birgel. 

Narra una historia de amor y destierro de Francisco Napoleón, único hijo 
del Emperador, exiliado eil Austria y victima de un plan del príncipe 
·Metternich, dueño del imperio austriaco. 
(Se completa la programación con la proyección del corto «Usted va a ser 
mamá» de Fernando Colomo, con Paco Algora y Kitti Manver.) 
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Santoral 

Viernes, día 12.-
, San Julio 

Sábado, día 13.-
San Hermenegildo 

Domingo, día 14.-
San V aleriano 

Lunes, dja 15.-
San Leónides 

Martes, día 16.
San Marcial 

Miércoles, día 17.
San Aniceto 

Jueves, día IS.-
San Eleuterio 

Viernes, día 19.-
San Herniógenes 

Nacimientos 
registrados la 

pasada semana 

--Mª del Carmen .Moncayo Salas 

PERSONAS 
FALLECIDAS 

--Josefa Ruiz Algaba, de 77 años 
de edad. 
--Francisco López Vals, de 55 años 
de edad, 
--Femando Dominguez Becerra, 
de 71 años de edad, 

TELEFONOS 

DE 

UR(jENCIA 

Comis aría de Policía... 703990 

Po l icía Municipal.......... 700071 

Bombero s.................... 700710 

Ambulatorio................ 700824 

Casa Socorro .. .. • .. .. .. . .. .. 701030 

Taxi Duque.................. 701019 

Taxi Barrero ................ 700556 

Taxi Plazuela (día y noche). 700150 

6•\ ��.11· � �-
----.?� 

Año Internacional 
de la Juventud 1985 

Naciones Unidas 

Números premiados 
cupones prociegos 

Lunes, día l.· 5,589 
Martes, día 2.- 8.996 
Miércoles, día 3.- 8.003 
Jueves, día 4.- 2. 717 
Viernes, día 5.- " .. 
SóÍbado, día 6.- ..... 
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Carta abierta del 
MovimieiltQ por la Paz 
y la Libertad de Alcalá 

Las segundas 
jornadas por la Paz 

EL MOVIMIENTO POR 
LA PAZ Y LA LIBERTAD DE 
ALCALA DE GUADAIRA en el 

-camino de que libremos una bata
lla lo más favorable posible para 
los- intereses de nuestro pueblo , 
tiene prevista la celebración de las 
SEGUNDAS JO�NADAS POR 

· LA PAZ Y LA LIBERTAD , 
· durante la segunda semana de 
Mayo, del 13 al 19. Estas jornadas 
por la Paz esperamos que sean las 
Jornadas de todo el pueblo de 
Alcalá porque se haga realidad el 
Referendum clan� , limpio y vincu
lante . 

En estos momentos vemos 
conveniente_s estrechar nuestras 
relaciones y co_laboración con 
cuantas entidades (religiosas , polí
ticas, culturales, sindicales ,  etc . . .  ) 
tengan presencia en Alcalá, con el 
objeto de que todos los demócra
tas unamos nuestras fuerzas para 
tratar de hacer realidag la prome
sa que nos fut! hecha en las 
elecciones de realizar un Referen
dum para que España salga de la 
OTAN, o lo que es igual, un 
Referendum claró , limpio y vincu
lante que acepte la voluntad de la 
mayoría del pueblo. 

Creemos en la necesidad, 
ahora rnás que nunca de fa unidad 
de todos los demócratas en tomo a 

OPINION 

Postal de Bélgica 

Abril del 85 : De «verdes» 
que no son béticos (y 3) 

«E pur si muove» 

Galileo 
Hoy día un concepto fundamental de una política mundial del_ medio 

ambiente es la biosfera. Este término y la idea que encierra tiene poco más de un 
siglo de existencia. Son el naturalista francés Lamarck y, en 1875, el geógrafo 
austríaco Suess que lo estudiaron y emplearon por primera vez. Actualmente 
son del dominio común. Quiero decir . que la ciencia ha reconocido la 
importancia capital · .de la biosfera _muchos años antes de que se cree una 
conciencia política del problema. Sólo en 1968 se celebró, bajo  los auspicios de 
la Unesco, la I Conferencia de la biosfera y sólo a partir de entonces es que el 
problema del medio ambiente de nuestro planeta, esto es la biosfera, se 
incorpora a los problemas políticos. 

Hasta este año de 1968 ningún 
país estaba organizado política y ad
ªministrativamente con la preocupa
ción del «medio ambiente» en una 
visión global del problema. Hasta 
entonces las ideas estaban disemina
das en conceptos de salud pública, 
economía política, turismo, seguridad 
nacional o preservación del patrimo
nio cultural. 

La idea de biosfera como sistema 
de supervivencia (Tierra=nave espa
cial) tomó conciencia del público a 
raíz de los viajes en el espacio y la 
visión de nuestro solitario planeta 
azul que contemplaban los cosmonau
tas al alejarse de la Tierra. 

Sigamos aplicando el tema a 
nuestro marco ciudadano ciñéndonos 
muy a lo concreto. ¿Existe en Alcalá 
una sociedad protectora de animales y 
plantas? Quizás . sí y yo no estoy 
enterado ; pero me extraña que si 
existe tal agrupación, A/S no haya 
hablado de ella en treinta y tantos 
números. ¡Qué digo ! Pero si protecto
res de los animales y de las plantas 
deberíamos ser todos, grandes y chi-

pocos minutos se presentó un coche 
de la policía con orden terminante de 
parar inmediatamente la tala. Unica 
razón dada: «Este castaño es parte 
integrante del paisaj e». ¡Y punto 
final! .  

Aquí, creo que los árboles están 
catalogados por los municipios y está 
muy perseguido dañarlos o talarlos, 
aún los que están en propiedades 
privadas. Para hacerlo - tienes que 
pedir un permiso explicitando las 
razones y, con frecuencia, me consta, 
no es concedido. ¿Qué me dices de los 
pinos de Alcalá? .  

Nunca olvidaré aquel mozalbete 
que había gateado a una torre y había 
arrebatado de un nido un cigoñino y 
paseaba su botín, su presa, su víctima, 
todo ufano y victorioso por las calles 
de Alcalá ante la indiferencia de los 
mayores. 

la exigencia del · tan prometido 
Referendum ya q�e la entrada de 
nuestro país en la Alianza Atlánti
ca va indiscutiblei:nente a marcar e 
hipotecar el futuro de los pueblos 
de España. No podemos esperar 
(en caso de que el Referendum se 
celebre) a depositar nuestro voto , 
tenemos que trabájar todos juntos 
para multiplicarlos por cien . 

•I cos, pobres y ricos, cultos e iletrados! 
¡Si proteger la naturaleza nos concier
ne a todos y redunda en el bien dé 
todos! Mas no estaría de más que 
existiera en Alcalá un grupo de perso
nas sensibles ,  más motivadas por el 
problema y que se encuadraran en 
. una sociedad protectora que en estos 

. países son potentísimas y muy escu-

Escenas así debieran ser impen
sables en un país civilizado. Los 
padres deberían inculcar a sus hijos el 
amor y el respeto a los indefensos 
animales y plantas, como si de una 
prolongación de la familia se tratara. 
Los maestros deberían insistir a sus 
alumnos en lo hermoso y simpático y 
provechoso que es un pajarillo en 
libertad, y la maravilla de una flor que 
tantas veces se arranca de su planta 
para ¡náda ! ;  para tirarla por tierra y 
pisotearla dos pasos más adelante, u· 
de un árbol que se desangra criminal
mente de su savia hiriéndolo con una 
navaj a o un punzón para inscribir su 
nombre de burro en la corteza. Los 
catequistas deberían enseñar a sus 
catecúmenos que «no matar» no sólo 
se refiere a .no matar al ser humano. 
Prójimo es todo -lo que nos rodea: 
plantas, animales, . . .  ; por tanto , NO 
MATAR PAJAROS, NO MATAR 
PLANTAS, NO MATAR ARBO
LES, NO MATAR A LA MADRE 
NATURALEZA. 

EL MOVIMIENTO POR 
LA PAZ Y LA LIBERTAD lo 
comportemos un grupo de compa
ñeros que venimos trabaj ando 
desde hace más de año y medio. 
Nuestras diferentes procedencias y 
por lo tanto de ideas no nos ha 
impedido el trabajar unidos por la 
Paz y la Libertad durante tollo 
este tiempo, pues el objetivo que 
perseguimos es el punto de esa 
unidad hoy compartida por el 90% 
de nuestro pueblo . 

Hemos realizado diferentes 
acciones a nivel de Alcalá (la más 
significativa e importante fue las 
Primeras Jornadas por la Paz) , y al 
mismo tiempo, en la medida de 
nuestras posibilidades hemos par
ticipado y colaborado con el resto 
del movimiento por la Paz del 
Estado.' 

EL MOVIMIENTO POR 
LA PAZ Y LA LIBERTAD pro
pone con esta carta la celebración 
de una reunión . para exponer lo 
más detalladamente posible el 
contenido de estas Segundas Jor
nadas por la Paz y ver la forma de 
colaboración y participación de 
vuestra organización en dichas 
Jornadas . 
MOVIMIENTO POR LA PAZ Y 

LA LIBERTAD 
DE ALCALA DE GUADAIRA.-

chadas: su testimonio y su interven
ción desinteresada pesa mucho ante 
las autoridades municipales. 

Un ejemplo ocurrido reciente
mente y del que he sido testigo . En el 
j ardín de la casa vecina eleva al cielo 
sus brazos gigantescos un • castaño 
centenario en cuyo ramaje frondoso 
se cobijan decenas de gorriones, mir
los ,  tórtolas, y otras especies, y cuyos 
frutos hacen las delicias de las gracio
sas ardillas. Los nuevos dueños se 
encapricharon en talarlo: trajeron un 
especialista que empe�ó a desmochar 
las ramas bajas. Alguien, se ve , telefo 
neó  al ayuntamiento y a los  

Por hoy me despido, pero e l  tema 
es tan importante que , en alguna otra 
ocasión no muy lej ana, volveremos 
sobre él. 

José CANO VAZQUEZ 

BAR-RESTAURANTE 

PISCINA MUNICIPAL 
Abierto todo el año 

de 1 1  de la mañana a 1 de la noche 

ESPECIALIDAD EN COCINA CASERA: 
PAELLA VALENCIANA - CALDERETA 
DE CORDERO - POLLO AL DUENDE -
MARISCO FRESCO-Y .TAPAS VARIADAS 

Se celebran 
BODAS - BAUTIZOS Y COMUNIONES 

¡PI DAN PRESUPU ESTO! 
Teléfono 70- 1 3-30 

ALCALA/SEMANAL 

Editorial 

Promesas para la 
inseguridad ciudadana 

En la últimas semanas, el problema de la inseguridad ciudadana, 
que Alcalá padece con carácter crónico, parece haberse recrudecido, 
hasta el punto de que asociaciones de comerciantes y de vecinos han 
dado la voz de alarma. Cuando existen zonas de nuestra ciudad en las 
que el noventa y dos por ciento de los comercios han sido asaltados 
alguna vez, dificilmente cabe ya hablar de exageración del problema. 
Las cifras cantan y la impaciencia y la desesperación hacen presa del 
comerciante que asiste a la creciente voracidad fiscal de un Estado 
que, como contrapartida, es incapaz de defenderlo adecuadamente. 

El problema no es exclusivo de ninguna zona de Alcalá en 
particular, aunque las barriadas periféricas sean las más afectadas. 
Indudablemente el tema tif!lle una dimensión social -paro, crisis 
económica- que es imposible desconocer. Pero también una dimen
sión judicial, policial y política. No es cuestión de entrar ahora en 
tecnicismos sobre competencias -Ayuntamiento o Gobierno Civil-, 
sino de establecer un plan qúe garantice la seguridad ciudadana de los 
alcalareños. Un plan que pasa indudablemente por una mayor 
dotación policial, pero que debe incluir también una racionalización 
del despliegue policial en nuestra ciudad, una mayor eficacia 
preventiva y una actuación resuelta sobre algo que, escándalosamen
te, está en la base misma de este tipo de delincuencia: el tráfico de 
drogas. Se necesita, pues, un plan serio y coordinado. Pero mucho 
nos tememos que nada de esto será viabie si no se _da una mayor 
dotación de la plantilla policial, acorde con las necesidades de Alcalá. 
Esto es a lo que se ha comprometido, ante las autoridades locales, el 
Gobernador,Civil de la provincia, señor Garrido, y esto es lo que los 
alcalareños esperan que cumpla. 

El .Ayuntamiento informa 

3 

El Ayuntamiento , o mejor di
cho, la Delegación de Cultura, ha 
colocado en los centros escolares y 
sociales -incluso en los de carácter 
privado- unos paneles pomposamen
te titulados «El Ayuntamento infor
ma» , destinados a servir de soporte 
para cuantas comunicaciones se sirva 
enviar. Hay que reconocer que es un� 
invento. De lo más maquiávelico 
además. Ahora el ciudadano va a 
estar muy bien informado de todo lo 
que le convenga al Ayuntamiento. 
Digo «convenga» porque no creo que 
vayan a tirar piedras sobre su propio 
tejado . 

to , o con su colaboración o padrinaz
go , quedará fuera de este tablón 
oficial . Todo ello será extraoficial y 
sospechoso, a un paso de lo clandes
tino. Por muy bajo coste , el Ayunta
miento contará con un canal infor
mativo propio en paredes ajenas 
para mayor aireación de sus glorias y 
trabajos . Yo, como no pertenezco a 
ninguna peña, club, sindicato, etc
. . .  me niego a que en lá salita de estar 

Además, todo lo que no esté 
editado por el Excmo. _Ayuntamien-

' de mi piso me coloquen un panel de 
«El Ayuntamiento informa»: me pa
recería estar viviendo -no leyendo
«Un mundo feliz» y en una alucina
ción me parecería ver a don Bemabé 
oficiando de «Gran Hermano» .  

Gracián. 

ALMACEN FRIGORIFICO 

MUBE SA 
CARNES FRESCAS 

Mariscos, Pescad�s y congelados 
Precios especiales para carnicerías· 

y restaurantes 
Le e1peramos en C/. Mala1mañana n.• 82 

TFNO. : 705431 
ALCALA DE ,GUADAIRA 
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con tardanzas de , en ocasiones, 

Un� calle para D.  Antonio Cano Guerra 

. hasta media hora y terminaban 
con la suelta casi inst�ntanea del 
delincuente, me he replanteado la 
cuestión y no le veo ninguna 
solución, al menos no una civili
zada . Estimado amigo: 

Gracias por haberme en-
. viado el nº 33 de ALCALN 

SEMANAL que, lamentable
mente, no recibí a su debido 
tiempo. 

Sin sospechar que, preci
samente, este referido núme
ro me reservaba una grata 
sorpresa personal: me refiero 
a la foto correspondiente de 
«el baúl de los r�cuerdos» que 
el amigo Femando del Trigo 
tiene el gran acierto de repro
ducir y comentar para noso
tros cada semana. Todas e
llas de poseen una gran carga 
sentimental y -un gran valor 
de historia local. (No sé: qui
zás para vosotros que toca.is y 
veis esas cosas cada día no 
implique la importancia, el 
aldabanozao, el gancho que 
tienen para nosotros. Si vie
rais cómo esos detalles agudi
zan la sensibilidad de los al
calareños remotos . . .  ) Mi voto 
porque esa sección tenga lar
gos años de vida en ALCALA/ 
SEMANAL. 

A lo que iba: la foto suso
dicha reproduce la banda de 
música de Alcalá en 1924 y en 
ella figuran dos tíos mios (los 
hermanos Cano Guerra) que, 

aunque parientes lejanos, a 
ellos siempre nos unieron la
zos de simpatía y afecto. Así, 
por lo que me toca, agradezco 
el elogio que de don Antonio 
Cano Guerra hace el amigo 
Del Trigo. 

Yo llevo muy grabada en 
la memoria la figura de aquel 
hombre pulcro, serio, exquisi
tamente amable y cumplido 
que fue y que es mi tío Anto
nio al que Dios dé largos años 
de vida. Y en más ele una 

_ ocasión y de dos lo he catalo
gado como el funcionario mo
délico, con gran sentido del 
deber _y del trabajo bien he
cho, sin aspavientos y con 
eficacia, digno de ser copiado 
e imitado por todos nosotros. 
Así, cuando estaba yo en In
glaterra y debía hacer alguna 
gestión en un centro oficial al 
verme tratado tan atenta
mente, con tantísima correc
ción (el famoso funcionario 
británico) me decía para mis 

· adentros: « !Qué maravilla; si 
allí fueran iguales . . .  ! Pero yo 
conozco uno, al menos, que 
no tiene nada que copiar de 
estos señores : mi tío Anto
nio . . .  » Sí, señor: Antonio Ca-

NOVEDADES EN SEÑORA, CABALLERO V N IÑO 

EXTENSA GAMA DE MODELOS 

• 

EN TRAJES DE l.ª COMUNION 
PARA NIÑAS Y NIÑOS 

---- P R E C I O S  E C O N O M ICOS  ----

Et - f>eté 
CONFECCrbNES -7, 
SEÑORA Y NIÑO 

no Guerra equiparable a un 
funcionario inglés, !que ya es 
decir ! .  

Por el  ejemplo de senci
llez, de honradez y de profe
sionalidad que este hombre 
ha supuesto para tantas ge
neraciones de alcalareños, su 
nombre debe quedar grabado 
en los muros de una calle de 
Alcalá como estimulo perpe
tuo al cumplimiento del de
ber ciudadano y de funcio
nario. 

Aprovecho la ocasión pa
ra animar a mis hermanos, 
amigos, conocidos y paisanos 
de dentro y de fuera para que 
envíen cartas, telegramas y 
mensajes de petición y adhe
sión a esta idea que lanzó «El 
baúl de los recuerdos» de A/S 
a nuestro Ayuntamiento de 
Alcalá. Con el correo de hoy 
dirijo una carta al Alcalde, 
señor Hermosín, con esa in
tención. !Que el próximo 13 
de junio, San Antonio, su 
. fiesta onomástica, Alcalá 
pueda ofrecer ese regalo a 
este anciano bueno y admi
rable ! .  

Con gracias anticipadas 
por la publicación de esta 
carta, afectuosamente 

José Cano Vázquez, 

VIDEO CLUB 

ALCALA 

C.ALIDAD 
Y CANTIDAD 

Ohain, Bélgica. 

--oOo--

La inseguridad . 
ciudadana y los 
habituales del 

escándalo 

Sr. Director : 
Me dirijo a usted, por primera 
vez, para exponer una queja que 
está en el animo de todos, la 
insegurid�d. 

No es ninguna novedad para 
todos los alcalareños dicho tema, y 
más de uno ha sufrido en propias 
carnes alguno de sus efectos ( co
ches robados y destrozados, casas 
y comercios saqueados , etc) . 

Personalmente he presencia
do más de un hecho de este tipo y 
me he visto totalmente impotente 
e indefenso ante escenas absoluta
mente violentas y denigrantes para 
todos los presentes. Ante situacio
nes de este tipo uno se pregunta si 
tienen solución y a quién corres
ponde . En la mente de todos 
habrá aparecido la palabra «poli
cía». A mí también me pasaba eso 
pero tras varias actuaciones de 
este cuerpo que yo he presenciado 
y que:; habitualmente empezaban 

En los últimos dias y en la 
calle La Plata, que como muchos 
saben se ha convertido en un 
importante centro de diversión 
para los jóvenes , se han sucedido 
una serie de actos que, sin ser 
totalmente delictivos, intimidan a 
los que allí están y coartan su 
libertad de divertirse en sus horas 
de descanso . 

Todos estos problemas · los 
causan no más de diez habituales 
del escándalo que al parecer son 
invulnerables a las denuncias que · 
se les acumulan sin · que se les d� 
solución. 

Yo sólo pediría lo que, según 
noticias , ya se ha pedido · por 
conductos más directos pero han 
quedado solo en promesas, r es 
que la vigilancia de nuestras calles 
sea más estrecha. 

Se que esto acarrearía proble
mas por la escasez de personal y 
material pero estos gastos serían 
ínfimos si los comparamos con los 
daños personales que un loco de 
estos puede ocasionar a cualquiera 
de los que allí estamos . Ojalá me 
equivoque. 

Agradeciéndole de antemano 
la pronta publicació'n de esta se 
despide de usted 

Jesús Rodríguez Freire 
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Breves 
El Castillo de Alcalá cambia 

de manos 
--La Comisión Municipal de Go
bierno del Ayuntamiento de Se
villa ha decidido trasvasar la 
gestión del patrimonio munici
pal, que hasta ahora dependía 
del Area de Urbanismo , a las 
delegaciones de· Hacienda, en lo 
que afecta a la gestión del mismo 
y Gobierno Interior, en materia 
de conservación. 

Esta medida, que tiene por 
objeto lograr una gestión más 
ágil y rentable del patrimonio del 
Ayuntamiento sevillano, afecta 
al Castillo de Alcalá, actualmen
te. en manos dé )a corporación
hispalense. 

Llegan las ímanciaciones 
--Las pequeñas y medianas em
presas andaluzas ya pueden con
tar con ayudas fü;1ancieras solici
tándolas según lÓ establecido en 
el convenio de colaboración fir
.mado entre la Junta de Andalu
cía, a través de la Consejería de 
Economía y la Federación Anda
luza de Cajas de Ahorro. 

Apunta este convenio, dos 
líneas fundamentales de finan
ciación a las PYMES de Andalu
cía. Por una parte , la existencia 
de préstamos libres subvenciona
dos por la Consejería de Econo
mía e lndustria, .. cuyo moJ:!tante 
global asciende a 1.400 millones 
de pesetas con . un - 15,50 por 
ciento de interés y una amortiza
ción de cinco anos. Por otra, 
préstamos preferenciales con u
nos 2.500 millones disponibles 
con un interés del 12 por ciento y 
un plazo de amo,rtización de seis 
años, correspondiéndosé con el 
Coeficiente de Regulación Espe
cial. 

El campo al colegio 
--Cerca de 300 hu!!rtOS escolares, 
situados en centro_s docentes de 
las provincias andaluzas, funcio
naráñ este año, · ' gracias a una 
iniciativa conjunta de la Agencia 
de Medio Ambiente de la Junta 
de Andalucía. y la Consejería de 
Educación y Ciencias. 

La provincia: de Sevilla, con 
87 centros es la más beneficiada. 
En 3 centros de Alcalá se instala
rán, en principio, estos huertos 

• escolares. 

LA CIUDAD 

Por acuerdo del Consejo de Ministros 

Cancelado �l déficit municipal 
de más de cien millones 

Por_ un acuerdo del Consejo de Ministros, numerosos ayuntamientos 
españoles, entre los que se encuentra el de Alcalá de Guadaira, r�ibirán qnas , 
subvenciones, que en global ascienden a 901.273.876 de pesetas, para éancelar · 
los deficits de las distintas corporaciones locales al cierre del ejercicio de 1.982 

Estas subvenciones , que surgen 
a raiz de la aplicación de la Ley sobre 
medidas de urgente saneamiento y 
regulación de las haciendas locales, 
han provocado no pocas polémicas 
én las corporaciones locales sobre 
todo a la hora de cifrar el deficit de 
los �yuntamientos. Como recorda
rán, en muchos casos, el deficit 
estipulado por los equipos de Ha
cienda �dos municipios no coincidía 
con los estimados por el Estado tras 
las famosas «auditorías de infarto». 
Este fue el caso de nuestra localidad 
en l¡i que , según los responsables de 
las arcas municipales, el deficit del 
Ayuntamiento al cierre del Ejercicio 

Y a está en vigor 

de 1.982 era de . 295 millones de 
pesetas, mientras que el Estado , tras 
la auditoría, lo ha cifrado en sólo 120 
millones. Una cuantiosa diferencia 
que , según pusieron de manifiesto 
algunos munícipes, se debía . a «la 
utilización de criterios analíticos dis
tintos». Con todo, el Ayuntamiento 
de Alcalá no quiso presentar alega
ciones para,. preci�amente , encon
trarse entre los primeros subvencio
nados por el ·Gobierno de la Nació.n .  
«La necesidad que tiene el  Ayunta
miento -manifestaron- de recibir los 
ci_ento veinte. millones no permite 
que nos enfrasquemos ahora en nue
vas revisiones, etc. , etc.». 

Ley de Bases . de 
Régimen Looal 

Con fecha 3-4-85, el Boletín Oficial del Estado publicó la tan traida y 
llevada Ley de Bases de Régimen Local. La Ley está integrada por ciento 
veinte artículos, seis disposiciones adicionales, una disposición derogatoria, 
diez disposiciones transitorias y cinco disposiciones finales, repartidas en 
nueve títulos. 

La ley señala como entidades 
locales territoriales, el municipio , 
la provincia, y la isla, en los 
Archipielagos Balear y Canario. 

También gozan de la condi
ción de entidades locales las de 
ámbito territorial inferior al muni
cipal, las áreas metropolitanas y las 
mancomunidades de municipios. 

El municipio, según define el 
título dos de la Ley, es la entidad 
local básica de la organización 
territorial del Estado y sus elemen
tos son el territorio , la población y 
la organización. 

La provincia es- una entidad 
local determinada por la Agrupa
ción de municipios y sus fines 
propios y específicos son garantizar 

los principios de solidaridad y equi
librio intermunicipales en el marco 
de la política económica y social. 

La ley dicta las disposiciones 
comunes a las entidades locales, 
regula todo lo referente a bienes, 
actividades y servicios y contrata
ción, personal al servicio de entida
des locales y organización para la 
cooperación ael Estado con la 
local. 

ALCALA/SEMANAL publi
cará la próxima semana un exhaus
tivo resumen de esta importante 
Ley que , en algunos casos, modifi
ca sustancialmente «las reglas del 
juego» con las corporaciones 
locales. 

AGENCIA OFICIAL CITROEN 
REPUESTOS Y ACCESORIOS • TALLER DE REPARACION 

ALINEACIONES DE DIRECCION • DIAGNOSIS ELECTRONICAS DE MOTORES 

ELECTRICIDAD DE AUTOMOVILES • CARGA DE BATERIAS 

CITROENA BX 19 DIESEL 

EL MEJOR COCHE DEL AÑO 
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ALCALA/S111.ABAL 

Debido a la contaminación de Cémentos 
del Atlántico 

Una comisión de vecinos de 
la· Venta de la Liebre será 

recibida por el Director 
General del Medio Ambiente 

A raiz de los incidentes producidos el pasado mes de febrero cuando un 
grupo de mujeres colapsó la entrada a la fábrica «Cementos del Atlántico», en 
protesta por el vertido de cemento que inunda la barriada de la Venta de la 
Liebre y que se viene produciendo reiteradamente, con el consiguiente perjuicio 
para los residentes en aquella zona, una comisión formada por la Asociación de 
Vecinos -y algunas mujeres que se sumaron a ella- se trasladó a Sevilla al objeto 
de entrevistarse con el Director Gral. de Medio Ambiente de la Junta de 
Andalucía y explicar a dicha Dirección los problemas que vienen aquejando a los 
habitantes de esta populosa barriada. 

Dada la imposibilidad de que dicha 
comisión se entrevistara personal
mente con el Director · General de 
Medio Ambiente , Tomás Azcárate, 
éste prometió conceder una entrevista 
para recibí:- las quejas y denuncias 
que pesan sobre dicha empresa. De 
igual modo, el grupo de ciudadanos se 
trasla¡;Jó al Gobierno Civil para pepir 
al Gobernador una entrevista y expli
car a la autoridad gubernd'tiva la 
postura tomada en relación a este 
tema, De esta segunda visita se obtu
vo la promesa del Gobernador de 
recibir a una representación de veci-

· nos para que le fueran expuestas las 
quejas pertinentes. 

· Por otro lado, hay que señalar 
que el conflicto «Cemento-Barriada» 
se haya en un compás de espera por 
parte de los últimos, al haber recibido 
estos un informe de la gerencia de la 
fábrica donde se garantiza que, con la 
nueva chimenea que se está cons
truyendo, se podrá evitar una gran 
proporción del . vertido que viene 
causando las molestias y por las que se 
vienen realizando esta serie de pro
testas. 

P.G.C. 

Organizados por el Ayu�ltamiento y 
desarrollados �r el Instituto Pascal 

5 

Se celebrarán en nuestra 
localidad unos Cursos sobre 

técnicas , de Estudio 
Organizados por la Delegación de Educación de nuestro Ayuntamiento y el 

gabinete psicopedagógico municipal, se celebrarán en nuestra ciudad unos 
«Cursos sobre técnicas de Estudio» que serán desarrollados por profesores del 
«Instituto Pascal» de Madrid. 

En ellos se pretende que ; los 
profesores que asistan a los mismos, 
vayan conociendo las técnicas desa
rrolladas por este Instituto para su 
posterior aplicación en - sus centros 
respectivos, así como la creación de 
grupos de trabajos que posterior
mente enseñarán dichas técnicas al 
grueso del profesorado alcalareño. 
La consecución de estas jornadas 
para Alcalá es valorada desde la 
Delegación de Enseñanza como 
«muy importante» ya que actualmen
te solo existe en todo el territorio 
nacional éste único centro dedicado a 

, la investigación de nuevas vías para 
mejorar el desarrollo intelectual del 
alumnado. Debido a los altos costes 
de los cursos, la Delegación de 

Enseñanza ha tomado la determina
ción de que sólo asistan profesores 
para que , posteriormente, éstos apli
quen las técnicas entre los alumnos a 
su cargo. 

La celebración de estas jornadas 
de trabajo se dividirá en dos fases, 
inicfandose la primera el sábado día 
13, en jornada de mañana y tarde , 
para continuar el domingo 14, y la 
segunda, que tendrá lugar entre el 
sábado día 20 y el Domingo 21. Los 
costes de los cursos serán subvencio
nados en un cincuenta por ciento por 
el Ayuntamiento y el cincuenta por 
ciento restante por los profesores 
asistentes. 

P.G.C. 

�[1 [})QDW [?1@�& 
* * * * * * * * * * * * * * * * * * *  
AM B I ENT E S E LECTO 
* * * * * * * * * * * * * * * * * * *  

* * *  
C/ . San José n .º 8 

(Junto a Compañía · Sevi l lana) 
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De acuerdo con el plan de estructuración del 
territorio sanitario 

Alcalá, Dos Hermanas 
y Bellavista, futura 
comarca sanitaria 

Como consecuencia de·la reestructuración del territorio sanitario 
que Andalucía está experimentando, la provincia de Sevilla ha 
quedado dividida en áreas cuyo número de habitantes sobrepase los 
cien mil. Alcalá 'de Guadaira formará comarca junto a Dos Hermanas 
y Bellavista. 

Alcalá contará con dos zo
nas básicas de salud: la zona 
norte (instituto) en la que se 
atenderá la medicina ·general, 
pediatría y tocología. Este será 
el sector en el que se enclave el 
nuevo centro de Salud Pública. 
La zona sur, cuyo centro será el 
Ambulatorio actual, contará con 
medicina general, pediatría, to
cología y las especialidades . 

La constru�ción del nuevo 
Centro de Salud Pública se espe
ra esté finalizada para diciembre 
de este año. El edificio contará 
con una extensión de unos 700 
mtros. cuadrados aunque el so
lar tiene 2180 .  Se pretende que 

los alrededores del edificio sean 
zonas ajardinadas y aparcamien
tos, en definitiva, un entorno 
acorde con lo que debe ser un 
Centro de Salud. 

La construcción cuenta con 
un presupuesto de 47 ,7 millones 
de pesetas ya aprobadas por la 
Junta de Andalucía . 

El nuevo Centro sanitario 
está orientado de acuerdo con la 
reforma emprendida por los or
ganismos autonómicos e intenta
rá paliar las deficiencias _sanita
rias de Alcalá cuya Atención 
Primaria, basada en un solo 
centro, es insuficiente . 

Paco Oliver. 

LA CIUDAD 12-4/19-4 

Nuevas reformas como adelanto a la Ley 
General de Sanidad: 

Unificación de los . servicios de urgencia, 
nueva ordenación de la Planificación 
Familiar y la jerarquización de los 

especialistas de Alcalá al Hospital de Valme 
Los servicios de urgencia, que actualmente están atendidos por el 

Ambulatorio y por la Casa de Socorro, están a la espera de ser unificados con el 
fin de mejorar los servicios y de hacer extensivo su horario actual, de 5 de la 
tarde a 9 de la mañana, a las 24 horas del día. Este es un plan que se va a poner 
en prácti� en toda la provincia. 

Las reformas que se están lle
vando a cabo en el campo sanitario 
son un intento de adaptación y 
adelanto a a la Ley General de 
Sanidad que pronto entrará en vigor 
en nuestro país. 

Actualmente, la Casa de Soco
rro tiene una media de 6 asistencias 
diarias, el Ambulatorio sobrepasa la 
70. Con el proyecto de unificaéión se 
pretende solucionar el problema de 
descompensación en cuanto a la _ 
asistencia se refiere y centralizar el 
servicio de urgencia en uno de los 
dos centros. Se desconoce por el 
momento en cuál de los centros 
quedará establecido aunque están 
previstas las dos posibilidades. En el 
caso de que fuera la Casa de Socorro 
-se han presupuestado 600 .000 pese
tas para su . acondicionamiento y 
adaptación. Si, por el contrario, 
fuera el Ambulatorio, se llevarían a 

cabo ciertas reformas pero de menor 
cuantía que la Casa de Socorro. 

Las ventajas que proporcionaría 
la Casa de Socorro serían básicamen
te las de ubicación (comunicaciones, 
seguridad). El Ambulatorio, por otra 
parte, presenta mayores posibilida
des de asistencia (técnicas, de per
sonal). 

De cualquier forma, sea en un 
lugar u otro, lo importante va a ser la 
unificación del servicio que estará en 
beneficio del ciudadano. Este es un 
proyecto cuya puesta en marcha será 
a corto plazo . Se espera que entre en 
funcionamiento para este verano 
(mes de junio). 

También en la línea de las 
anteriores reformas se encuentra la 
nueva ordenación para la Planifica
ción Familiar. Se establecerán tres 
niveles de atención. El primero será 
el del Centro de Salud, el segundo el 
Centro de Planificación que se ubica 

/ 

en el Ayuntamiento y el tercero en el 
Hospital. Se atenderá en los distintos 
niveles segú11 sea el caso a tratar. La 
asistencia en este campo será gra
tuita. 

Por otra parte, también acorde 
con la futura Ley General de Sani
dad, los especialistas de Alcalá esta
rán «jerarquizados» con respecto al 
Hospital de Valme. Esto quiere decir 
que quedarán integrados en la planti
lla del Hospital. Repartirán sus horas 
de trabajo entre mio y otro centro. 
Con ello se conseguirá que el espe
cialista que intervenga al enfermo en 
Valme sea el mismo que lo atendiera 
en el Ambulatorio. De este modo se 
podrá seguir el curso y evolución del 
mismo. 

ESta medida ha provocado un 
serio malestar entre los médicos al 
igual que la ampliación del horario 
de trabajo que pasará de 15 horas 
semanales a 36. 

Los sueldos también experimen
tarán cambios ya que se cobrarán 
honorarios fijos y no por cartillas 
como se hace en la actualidad. 

Paco Oliver. 

EN LA 
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Tan solo cuatro � -��r�andades pudieron hacer estación de penitencia 

El mal tiempo deslució . en parte nuestra Semana Santa 
Tras una brillante jornada de Domingo de Ramos, en la que el tiempo y el 

ambiente fueron 111!1 auténticos protagonistas, con dos Cofradías que cada vez 
van adquiriendo más solera y prestigio gracias al incansable laborar de sus 
hermanos, pasábamos direétamente al Miércoles Santo -seguimos esperando un 
Martes Santo también de neto sabor cofradiero-, donde el todavía buen tiempo 
ayudó a que la Hermandad de Ntro. Padre Jesús Cautivo y Ntra. Sra. de la 
&peranza tuviera una lucida estáción de penitencia, que se vió favorecida con 
Ja presencia durante un trayecto de la misma del Arzobispo de la Diócesis, 
Monseñor Amigo Vallejo. 

Destacaba la sencillez del paso de 
Nfro. Padre Jesús Cautivo , así como 
la belleza sin par de la Virgen de la 
Esperanza en un paso de palio que 
cada día va a más , que está enrique
ciéndose enormemente con el borda
do del frente y las bambalinas latera-
les. Excelente el trabajo de la cuadri
lla de costaleros que lo portaba, que 
a lo largo del recorrido pusieron una 
de las notas más - sobresalientes de 
esta recordada Semana Santa que el 
mal tiempo nos ha proporcionado. 

JUEVES SANTO 

A las siete y inedia de la tarde 
del Jueves Santo, el portalón parro
quial de San Sebastián se abría de 
par en par para dar paso a la cruz de 
guía de la Herman,iad del Santísimo 
Cristo del Amor y Ntra. Sra. de la 
Amargura. El tiempo amenazánte no 
fue óbice para que esta Hdad. inicia
ra su estación penitencial , que se,vió 
obligada a interrumpir prontamente 
debido al fuerte aguacero que des
cargó en un momento . El paso de la 
Virgen de la Amargura estaba justa
mente detrás del templo, lo que 
obligó a entrado precipitadamente. 
El Stmo. Cristo del Amor se encon- · 
traba al final de la .calle San Sebas-

tián, por lo que tuvo que tirar calle 
Mairena abajo -entré los aplausos del 
público- a toda prisa y en medio de 
una gran tromba de agua hasta 
alcanzar nuevamente la iglesia. Es de 
destacar el ejemplar comportamien-· 
to . de muchos de sus nazarenos, 
particularmente los del paso de Cris
to , que en ningún momento abando
naron la fila. Una véz dentro los 
pasos, se registraron escenas de do
lor y de emoción. La Hermandad 
está a la espera de revisar sus enseres 
procesionales y así poder evaluar los 
daños. 

VIERNES SANTO (madrugada) 

A las dos en punto de la madru
gada del Viernes Santo , y con el 
horizonte meteorológico más des
pejado de nubes, un gentío impresio
nante abarrotaba la plaza del Derri
bo para presenciar la salida de la 
Hermandad de Ntro . Padre Jesús 
Nazareno y María Santísima del 
Socorro . Una larga fila de peniten
tes , muchos de ellos descalzos y con 
cruces, acompañaban a la imagen del 
Nazareno, que iba sobre espléndida 
canastilla dorada, así como a San 
Juan y a la Stma. Virgen del Socorro , 
cuyo paso de palio resaltaba por el 

, magnífico exorno floral que lucía. 
Fue muy buena su éstación de peni
tencia, que tuvo un momento muy 
emotivo al pasar por delante de la 
iglesia de San Sebastián, donde se 
encontraban las representaciones de 
las Hermandades que en ella residen . . 
Después, un poco más adelante , se 
registró un· pequeño percance en el 
paso de palio , al partirse uno de los 
cirios y caer encendido sobre la saya 
de la Virgen, lo que provocó un 
conato de incendio que fue sofocado 
rápidamente sin mayores consecuen
cias . Los momentos cumbres de esta 
Cofradía, como son el Prendimiento 

bajo el puente de su nombre, así 
como la subida al Calvario y el 
Sermón1del mismo , fueron seguidos 
también por una gran muchedumbre, 
-que acompañó posteriormente a las 
imágenes hasta su recpgida en el 
templo de Santiago el Mayor , cerca
no ya al mediodía. 

VIERNES SANTO 

Pero nuevamente el tiempo nos 
jugaría una mala pasada, ya por la 
tarde y a las puertas de la antigua 
capilla del Carmen, donde a las siete 
en punto tenía prevista su salida la 

Hermandad del Santo Entierro de 
Cristo y Ntra. Sra. de la Soledad, que 
es la que cierra los desfiles procesio
nales de nuestra Semana Mayor. La 
inseguridad del tiempo, -llovía en 

· aquellos momentos, como lo haría 
dt:spués, durante la noche-, hizo 
desistir a su Junta de- G_obierno de 
efectuar la estación de penitencia, to 
mando la decisión· posterior de 
efectuar ·un Vía-Crucis por algunas 
calles cercanas a la capilla, y en el 
que participó el cuerpo de nazarenos 
así como costaleros, capataces, etc . ,  
a excepción lógica de  los pasos. Hay 
que reseñar que esta decisión, nos 
referimos al Vía-Crucis, fue acogida 
al parecer con comentarios de todos 
los tipos, unos favorables y otros en 
sentido contrario. 

De esta manera, y con la decep
ción generalizada de muchísimas per
sonas que habían acudido a presen
ciar estos desfiles procesionales, se 
ponía el . .punto final a esta breve 
Semana Santa, en lo que a cofradías 
en la calle se refiere. 

Digno es de reflejarse el compor
tamiento respetuoso de la inmen
sa mayoría de estas personas, sabien
do comprender el espíritu penitencial 
y de recogimiento que debe inspirar 

· el sacar nuestras imágenes a la calle 
en fechas tan señaladas. 

Y para terminar, la felicitación a 
nuestro Excmo. Ayuntamiento ,  así 
como a la Policía Local por la labor 
realizada en este sentido, por haber 
conseguido que las calles comprendi
das en los itinerarios procesionales se 
vieran este año libres de vehículos en 
su mayoría, lo cúal ha coñtribuido a 
hacer todavía más brjllante el discu
rrir de las Cofradías, por lo que 
desde aquí los animamos para que 
este ejemplo cunda en años veni
deros. 

V.G.R. 
Reportaje gráfico de J .A. García 

Cordero y M. Escalante Barroso) 
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VIVIENDAS DE - PROTECCION OFICIAL 

SIN ENTRADA· 1 4  AÑOS PARA PAGAR 

INFORMACION Y VENTA: 
ALPRISA 

C/. Concepción, 8 (Calderón Pouce) 
Teléf. 70 78 1 5  . 

AGENCIA INMOBILIARIA OROMANA 
La Plazuela, 6 
Teléf. 70 02 23 

Expediente Cal ificación Provisional n .º 41 . 1 .0046/86 de 29-3-83 . Con autorización de percibo de cantidades a c_uenta en Banco 
Santander cuenta n . º  89.060, ava ladas por Crédito Caución pól iza n.º 843.732: Viviendas de protección Oficial se dedicarán 

a domici l io y residencia de l  Titu lar. 
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Antonio Portillo 

Un alcalareño fue 
pregonero de la Semana 

Santa Chipionera 
El sáb ado 30 de Marz o, en el Salón de Actos del Colegio Divina 

P
as

t
o r a d

e 
Chip io n a, se celebró el primer Pregón de Semana Santa a 

ca rgo d
e n u

e
s

t r
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paisano Don Antonio Portillo Ríos. 
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Con
ti n

uó co
n 

un canto 
a figu 

r a s  
s

e ñe r a

s 

d
e 

Chi
p

i ona : Pá r ro co 

La
r

a 
Ar a

uj o ,  F ra
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Baldome ro 

Go
nzál e z , F r ay Antoni o B

a l tuill e ,  

He rm
a

na s 
d

e 
la C a ridad

, 
F ranci

s -

canos y Monjas de la Divina 

Pastora. 

A continuación , una exalta 

ción penitencial imaginaria con las 

esplendidas tallas existentes en la 

Ermita de Regla
: 

Cristo de la 

Humildad
, 

Jesús Naza reno y Cris 

to del Amor . 

Destacó la impo rtancia y serie 

dad del costal y la túnica naza 

rena pa ra e
l 

cofrade y de - este 

modo se pasó a canta
r 

a las 

distintas Cofradías que hacen su 

reco r r ido pe n i tencia
l 

por Chi


piona . 

Terminó suplicando una le 

vantá a pulso 
y 

emocionada po r el 

hermano co stale r o _ de
l 

Cri sto de 

las Mi se rico rdias , Fabián Nate ra 

Bueno , jo ven de diecisiete años 

fallecido en Ma yo de mil no ve 

cientos ochenta y cuat r o . 

A conti nu!lción , en uno
s 

salo 

nes de la A venida de Regla fue 

homena jeado e
l 

p regone ro y le 

fu e ron ent regado
s 

varios obse 

quio
s 

de las He rmandades y 
una 

placa conmemo r at i va . 

1 1 

12-4/19-4 

La mañana del Domingo de Resurrección, 
las calles de la feligresía de San Agustín aparecian engalanadas para 

contemplar la imagen de Cristo Resucitado que, sobre un monte de claveles rojos, salía por vez primera en medio del 
- entusiasmo de los vecinos de la populosa ba rriada. 

_ Una imagen qu e  s e  repit e toda s la s p rima ve ras : la saeta desde e l  balcón . En est e caso , a la Virgen d e  la Esperanza . 

1 1  , i 1 

D IS TR IBUC ION DE MATERIAL AUD IOVISUAL 

DISPONEMOS DE GRANDES OFERTAS PARA MEJORAR SU V IDEO CLUB 

PREC IOS ESPECIALES DE C IN TAS V IRGEN ES H . G (made l íl  Germany) 

AGEN TE DE L A  ZONA : 

JAVIER GANDU L FERNANDEZ 

TELEFONO 70 3
1 

24 

CENTRAL : -

VIRGEN DE LUJAN , 32 6. º 

4 10
1

1 SEVILLA 

TELEFONO 45 69 5 1 
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El Cristo del Amor, de la Hermandad de la Amargura, poco después 
de su salida, tuvo que regresar precipitadamente a su templo por causa de 

la lluvia. 

SEMANA SANTA 

Los anónimos 

de. la Semana 

Santa 

Y a ha pasado la Semana 
Santa, las imágenes vuelven a 
sus altares, los hermanos hacen 
balance del año pasado y proyec
tos para el venidero. 

Pero las Hermandades, ade
más de los que «figuran», como 
Junta de la Hermandad; nazare
nos, capataces, costaleros, tie
nen a su alrededor una serie de 
personas, que pasan en el anoni
mato y que van desempeñando 
unas funciones, no por ello me
nos necesarias. Son aquellos «a
guadores» que con el cántaro al 
hombro y su lata en la mano, van 
apagando la sed de los sudorosos 
costaleros, son los contraguías, 
que auxilian al capataz en la 
buena marcha del paso, son los 
que con caña y paqilo, van 
encendiendo, entre chicotá y chi
cotá, las velas que el viento va 
pagando y hacen que la cálida 
luz de los cirios siga luciendo, 
son los que con esa pértiga, 
terminada. en horquilla, van le
vantando los hilos de los tendi
dos eléctricos y telefónicos que 
impiden el paso del Cristo o del 
palio, esa pértiga, que este año 
he sopesado, y puedo garantizar 
que su peso es considerable, muy 
apto parn aquel que quiera hacer 
una «penitencia» dura. 

Otra Semana Santa que se 
fué y desde aquí un recuerdo 
especial para estos anónimos co
frades, que el año que viene 
seguirán con sus funcio·nes, que 
con tanto celo di;sempeñan. 

Fernando del Trigo Núñez. 

ALCALA/SEMANAL. 

UútJ 
Re lación de VIDEO CLUBS cuentes de , . ' 

VIDEO CLUB HOBBY 
Avda . Pu rís ima Concepción, 1 3  

VIDEO CLUB UN IVERSAL 
Plaza de San Mateo, 5 

VIDEO CLUB PINEDA 
La Plazuela, 24 

Agente de la Zona: 

Javier Gandul Fernández 

Teléf. 70 3 1  24 .. 

VIDEO CLUB ROCIO 
Gutiérrez de Alba, 6 

VIDEO CLUB MALASMAÑANAS 
- Genera l  Godet, 3 

VIDEO CLUB ST ARS 
C/. Mai rena (Ed ificio Barrero) 

( 1 J I  

VIDEO CLUB ALCALA 
Si los, 1 5  

VIDEO CLUB ·ANDALUCIA 
José M.ª Pemán, 25 

VIDEO CLUB PABLO VI 
Avda .  Princesa Sofía, s/n . 

1 1 •  1 1  1 . 
DISTRIBUCION DE MATERIAL AUDIOVISUAL 

CENTRAL DE VENTAS: 
Virgen de Luján, 32 - 6 . 0 

- Teléf. 45 69 5 1  
4 1 0 1 1 SEVILLA 
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Otros aires en el Alcalá (4-1) 
r 

•Sábado de Gloria, 
resurrección confirmada 

J.F. 
Y no empezaron bien las 

cosas para el C.D. Alcalá, ya que 
en la primera -y una de las pocas
ocasión que tuvo el equipo de 
Coria de acercarse hasta Medina ,  
se  adelantó en e l  marcador. Corría 
el minuto 11 y ya había tenido el 
Alcalá claras ocasiones de gol. Así 
es el fútbol. Pero poco duraría la 
alegría coriana, ya que Manolín � 
qué buen partido el suyo-, cuya 
incorporación le ha dado al ataque 
más movilidad y, sobre todo, «pi
cardía», establecería la igualada 
dos minutos más tarde . Fue una 
gran jugada de Peña, al que nota
mos más entonado últimamente
y, a partir de aquí, sólo existió un 

· eqitlpo. Pronto se vió que el 
Piscinas no era equipo para plan
tar cara. Un ecvñpo flojo, muy 
flojo, que justificó la pobre impre-

-sión que nos causara ya en el 
primer partido. Con un injusto 
empate a uno se llegó al descanso. 

En la cpnti:nuación, siguió 
mandando el Alcalá, cuyos juga
dores parecen menos agarrotados 
que otras veces. Se juega más 

alegremente . Tal vez, por la au
sencia de órdenes desde-el banqui
llo . Y a los s�is minutos de esta 
fase, Niño cull;ninaba un jugadón 
de Jesús (Susi) y ponía las cosas en 
su sitio. Ya todo fue coser y cantar 
para el Alcalá ; por contra, los de 
Coria perdieron la aguja y hasta la 
voz e hicieron mutis por el foro. 

Los cuatro-goles pudieron ser 
ocho y más. El equipo, en suma, 
tiene otros aires. Medina es toda 
una garantía, Funes y Abades se 
afianzan cada día más . Es por el 
centro donde falta algo más de 
acoplamiento entre Guitard y Pi
ña. Cuestión de tiempo . En el 
centro, Un Peña que parece haber 
cogido la onda, ayudado por la 
briega de Oliveros y la velocidad 
de Jesús. Y en el ataque, M_anolín, 
-su calidad y experiencia ·hacían 
falta-, da mucho juego y hace 
jugar a sus compañeros. Eloy, 
bajo de ánimos, es siempre Eloy, y 
hasta el Niño marcó un gol curiosí
simo: se permitió el lujo (?) de 
rematar a ras del suelo, con la 
testa, un balón que le venía a sus 
mismos pies . Hizo lo más difícil . 
El respetable no sabía si sacar los 

DEPORTES 

OTROS AIRES EN EL ALCALA.- En la tarde del Sábado de Gloria, -el 

cambio de fecha y horario le ha sentado bien al C. D. Alcalá-,. el poco público 
que asistió al Francisco Bono se divirtió. El equipo parece haber «resucitado». 
La foto de García Cordero recoge la alegría local tras conseguir uno de los 

cuatro goles que se le endosaron al Piscina de Coria. 

pañuelos , aplaudir o reirse. De 
todo hubo, pero el «golazo» pasa
r� a la historia. 

En definitiva, la flojedad del 
contrario no resta méritos al buen 
partido del Alcalá que continúa en 
línea ascendente. Y que siga la 
racha porque la «resurrección» es 
un hecho y, eso sí, el sábado de 
gloria nos divertimos en el Fran
cisco Bono. 

Datos del partido 
RESULTADO: C.D.  Alcalá 4 
(Manolín, Niño (2) y Eloy; P .  
Coria 1 (Navas) 
P. DE CORIA: Blanco ; Herrera, 
Bejar, Manolo, Quique ; Daniel, 
Sosa (Mesa) , Navas ; Chau 11, 
Fernando y Chau I (J. Antonio) .  
C . D .  ALCALA: Medina;  Funes, 

/ 

Guitard, Piña, Abades ;  Oliveros, 
Jesús, Peña (Benitez) ; Manolín, 
Niño y Eloy (Jaime) .  
ARBITRO: El sr. Ortiz Villa, de 
Huelva. Le arbitraron sus jueces 
de línea .  El hombre estaba para 
pocos trotes. Se dedicó a seguir el 
juego de lejos. Se ve que la 
Semana Santa le ha dejadó molido 
y «pasó» de correr. Menos mal 
que no influyó en el resultado. 

INCIDENCIAS: Floja entrada 
en el Feo. Bono. El cesped, �na 
maravilla .  El público despidió al 

. equipo con una sonora ovación ,ª 
la que respondieron los jugadores 
desde el centro del terreno. El 
partido se jugó, como ya anticipa
mos, el . Sábado de Gloria, a las 
seis de la tarde . 

12-4/19-4 

Compás de espera 
en el banquillo del 

C.D. Alcalá 
No hay, de momento, visos de 

solución para el «vacío de banqui
llo» en el C.D. Alcalá. La situación 
entre el club y el ex-entrenador, 
Lili, no acaba de arreglarse y mien
tras no haya acuerdo entre ambas 
partes, el Alcalá no podrá contar 
con un nuevo técnico. Las diferen
cias entre el Alcalá y Lili estriban 
en fa cuestión económica. El técni
co quiere cobrar lo estipulado en 
contrato, es decir, hasta el final de 
temporada. Por su parte, el club_ 
alude a la falta de liquidez y está 
dispuesto a abonar sólo el tiempo 
trabajado por el mister. Así las 
cosas, el tira y afloja es un hecho ya 
que ambas partes se mantienen 
firmes en sus posturas. Peña, el 
capitán, es quién lleva la responsa
bilidad del equipo, por el momen
to. Pero esta situación no puede 
durar mucho, aunque, si siguen los 
buenos resultados alcalareños cual
quiera sabe . . .  

En otro orden de cosas, se 
rumorea, cada vez con más insisten' 
cia, que Soto, el jugador alcalareño 
que milita en el Don Benito extre
meño, podría también pasar a en
grosar la lista de futbolistas alcala
reños «repescados» por el Alcalá. 
A la reincorporación de Medina y 
el fichaje de Manolín, se podría 
unir ahora el de Soto . . .  !no estaría 
mal ,  no! .  Sería la mejor la forma de 
devolver al Alcalá al nivel que por 
su historial se merece. 

El que parece que no se va ·a 
reincorporar es Navarro. El juga
dor había charlado con Peña e 
mcluso vino a entrenar un día, 
pero, por lo que se ve, Navarro no 
está del todo decidido a la vuelta. Y 
es que aquello de «pelillos a la 
mar . . .  » no es tan fácil, al menos, 
cuando de dinero se trata. 

AMBIENTE DE FERIA 

ESPECIALIDADES EN : 

JAMON QUESO GAMBAS 

ABIERTO- DE LUNES A VIERNES, DE 1 2  A .4 Y DE 7 A MADRUGADA _ 

SABADOS, DOMINGOS Y FESTIVOS: TODO EL DIA 

* * * * * * *  
ESTAMOS EN : 

C/ . PESCADERIA, S/N . - ALCALA DE GUADAIRA 

• 
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La Asociación de Clubs, con paso firme 

Vicente Herrera 
«Ante todo, 

(secretario) : 
unidad» 

A pesar de unos comienzos titubeantes, la Asociación de Clubs parece 
haber iniciado ya su consolidación definitiva. Un grupo de hombres forman 
su Comisión Gestora , que dará p�o, a su vez, a la elección de la Junta 
Directiva definitiva. Vicente Herrera, secretario de esta Comisión, es un 
hombre entregado de lleno a esta labor y que,  como en todo lo que hace, pone 
un empeño dificilmente superable. Resumir lo que con él hablamos no es 
tarea fácil. Fue una interesante e intensa charla la que mantuvimos e 
intentaré sintetizar de la mejor forma posible. El obligado ajuste de espacio 
prima una vez más en este tipo de medio. 

La Comisión Gestora la com
ponen, además de su secretario, 
n u e s t r o  i n t e r l o c u t o r , e s t o s  
hombres: José García Martín, re
presentante de la A.D.  Pablo VI, 
vocal en el Consejo de Gerencia de 
la Fundación Pública para el Depor
te (F.P .D.)  y que hace de enlace 
entre Asociación y Fundación .  
Manuel' Sánchez Sánchez, represen
tante del Club Gimnasio Alcalá y 
que representa a Ía Asociación en la 
Junta Gestora de la F.P .D.  
Pedro López García, representarµe 
del C.D. Mosquito y vocal de la 
Comisión Gestora. 
Ricardo Alvarez Sánchez, represen
tante del C.D. Alcalá y vocal. 
Antonio Rico López, representante 
de la Peña Bética y vocal . 
Y finalmente , Guillermo Marco 
Faura, representante del Club Vo
leibol Alcalá y vocal. 

Vicente Herrera Fernández 
comenzaba explicando el fin de la 
Asociación :  

«Se trata de crear un organismo que 
defienda los derechos de los clubs 
federados, les oriente en todo lo 
referente a organización y captación 
de ayudas y sirva de enlace entre la 
F.P.D. y los clubs. Organizarnos, en 
una palabra.» 
Vicente Herrera ha seguido desde el 
principio la evolución de la Asocia-· 
ción hasta ahora en que se le ha -
nombrado su secretario, cargo que , 
como él bien dice , es provisional . 
«Así es. Los problemas planteados 
en el deporte federado no pueden 
esperar y esta Comisión se ha creado 
a la espera de que, democráticamen
te, se elija a la Junta Directiva 
definitiva». 
Problemas, problemas . . .  y no son 
pocos ¿ verdad, Vicente? .  
«Los normales. O sea, los referentes 
a instalaciones y de tipo económicos. 
Amén de que aquí la política llevada 
desde la F.P.D. es totalmente erró-

nea. Han abandonado al deporte• 
federado y creen que apoyando al 
deporte de base es suficiente. Están 
en un error. Porque yo pregunto 
¿que harán estos escolares una vez 
fuera del colegio? ¿Para qué les 
servirá esa formación deportiva si 
después no habrá un club donde 
cómpleta'rla? . . .  es . obvio que se está 
fallando en este aspecto y lo que 
pretendemos es, con nuestra organi
zación, ayudar a la F.P.D. a conocer 
los verdaderos problemas que tene
mos en Alcalá, que este es· otro 
punto. Se desconoce · por completo la 
problemática del deporte federado 
en Alcalá, quizá debido a es;tS direc
trices marcadas desde arriba. Si se 
·nos facilita el camino, podemos ayu
dar a la Fundación y ésta se puede 
beneficiar con nuestro trabajo. Aquí 
tendrán toda la documentación nece
saria para saber el estado y necesi
dad de cualquier club. Lo lógico es 
que ambas entidades nos beneficie
mos mutuamente. Es bastante senci
llo. Estamos para organizar y unifi
car al deporte. Por lo tanto, nosotros 
lo que pretendemos es la unidad 
para llegar más organizadamente a 
la F.P.D. y que ésta vea facilitada su 
labor de ayuda y cualquier otro tipo 
a ¿__través nuestra». 
Algo que antes no se hacü¡. . . .  

«!Claro! .  Esto es lo queremos evitar. 
El «amiguismo» a la hora de dar 

· ayuda. Antes, cada uno iba por su 
lado y había favoritismo a la hora de 
repartir. Ahofa, pretendemos equi
dad. Un reparto equitativo. Yo espe
ro que el Ayuntamiento nos reconoz
ca, -hasta ahora solo lo ha hecho 
cuando le ha convenido-, y se acabe 
con las injusticias. De momento, hay 
buena voluntad por su parte, ya que 
el reparto, esta ,vez, nos lo han 
encargado a nosotros. Es lo lógico». 
_Y la calle, Vicente , ¿qué me dices 
del receló que hay en la calle 
respecto a vosotros? . . .  particulares, la nueva .Junta que 

salga sacará esto adelante. Porque «Esto es por desconocimiento. Alli 
estamos integrados todos los clubs, y además de necesaria, es el único 
el que no lo - está, no ha sido por camino para organizar al deporte y 
omisión voluntaria sino que, en algu -�,. que esto funcione bien. La colabora-
nos --casos ,  carecíamos de sus ción Fundación-Asociación es la 
direcciones oficiales. Todo es demo- mejor forma de llevar el deporte». 
crático. Y no creo que esas reticen- Así es. Esperemos que la Asocia-
das vengan precisamente . de los ción de clubs federados pase esta 
clubs sino de parte de un desconocí- etapa de transición y se consolide 
miento total o bien de aquellos a . . 

· 1 • t I A . . , defimtlvamente . Todo lo que sea qmenes no es m eresa a soc1ac10n. 
Pero vamos, la cosa está clara .» para organizar, coordinar y unir, 

Se te nota optimista, con ganas , vie�e bi�n al deporte alca!areño. Es 
Vicente , ¿éomo ves el futuro de la posible, mcluso, que func10nando la 
A.C . ? 

· Asociación, la Fundación Pública 
«Yo la veo bien. Si se trabaja con para el Deporte despierte también 
seriedad por el deporte y no por de su letargo . Que ya es hora. 
figurar, por urgar en unos puestos ¡ Gracias , Vicente, y adelante! .  
de responsabilidad y buscar fines J.F. 

RESIDENCIAL 

LA PLAZUELA 

.. "' 

• Pisos de 3 y 4 dormitorios , 
CON GARAJ E .  

• Cocina amueblada . 
Terminación 1 ª Cal idad . 

i.Ñ 
\'\i� 

C.i.Ñ"tttO � � 
� �� 

I N FORMAC,ION Y VENTA: 
C/ Genera l  Sanj u rjo ,  12  (Cruz de l  I ng l és) 
LABORABLES de 1 1  a 2 y de 4,30 a 7 ,30 

DOM I N GOS Y FESTIVOS de 1 1  a 2 .  
Tfnos:  2 2  4 4  73 y 2 2  56 2 1  

VIVIENDAS DE 
PR0TECCI0N OFICIAL. 

• ENTRADA desde 

100.000 Ptas. 

• RESTO: A_ PAGAR EN 

IS AÑOS 
(al 1 1  % interés) 
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Así fue la 1 ª fase de los Juego� Municipales 

FUTBOL. FUTBOL SALA 
El bajo nivel en todas las categorías 

-con las excepciones que ahora relatare
mos-, falta de colaboración e interés en 
la mayoría de los participantes y una 
deficiente organización han sido las tres 
constantes que han definido jornada tras 
jornada la 1 ª fase de estos_ Juegos . 

En alevines (mase. )  barrieron los 
Salesianos A y U.D. Aguilas, quienes 
no tuvieron rivales. ldem, en los infanti
les (mase . ) ,  donde Salesianos A se 
«paseó»; sólo el C.P. San Mateo -que 
también obtuvo la · clasificación- logró 
inquietar a los de Don Bosco. 

Sí hubo lucha en cadetes , en donde 
Salesianos A, AA.VV Cristóbal de 
Monroy y Salesianos l3 mantuv;eron una 
dura pugna por el único puesto que daba 
la clasificación: al final, el más regular, 
Salesianos B, se lle:vó el gato al agua. 

Lamentable las . categorías de Se
niors y Absolutos (mase . ) ,  sólo destacar 
que, gracias a su tercer puesto AA.AA 
Cervantes pasa a la siguiente fase. En 
esta categoría, los equipos del Araba! y 
Los Palacios, que participaban con los 
nuestros, dominaron claramente, a pe
sar de que en ciertas ocasiones obtuvie
ran bastantes favores de los árbitros, allí 
en su terreno. 

Brillante el triimfo del C.P.  San 
Mateo en la categoría infantil femenina. 
Lograron imponerse en todos los en
cuentros demostrando un nivel de juego 
bastante alto para esta categoría. 

En la competición de juegos Esco
lares federados solo nos representó el 
C.P.  Cervantes en la_categorí& de Cade
tes mase. Excelente el equipo de Roge
lio que fue siempre · por delante en la 
primera fase, disputada en Las Cabezas 
de San Juan. 

BALONCESTO. MINIBASKET. 

En alevines (mase. )  sólo participó 
el C.P. Cervantes, en un grupo comp!é
tado por los equipos .de Dos Hermanas. 
Su intención era la de participar sin más 
y se cumplió con creces. 

Los infantiles (mase. )  tuvieron un 
claro vencedor, Salesianos, seguido a lo 
lejos por C.P. Cervantes y C.P.  San 
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Mateo. Estos últimos entablaron una 
bonita pugna por el segundo puesto , al 
final, Cervantes logró imponerse. 

El C.P .  Cervantes se mostró como 
un equipo muy compacto y, lo que es 
más importante, con bastante proyec
ción en la categoría infantil femenina. 
Compartían grupo con Díaz ·Ferrera de 
dos Hermanas y García Lorca, pudién
dose ver una competición interesante, 
sólo enturbiada por los parciales arbi
trajes que sufrieron las nuestras en la 
localidad nazarena .  

Una muy desigual competición, la 
de los seniors mase . Buen baloncesto 
por arriba, con un imparable Pedro 
Gutierrez seguido de El Torbiscal de 
Utrera y del C .B .  Alcalá ,  y a años luz 
los demás equipos utreranos. Por una 
sola milésima en el basket-average se 
clasificó el Torbiscal en detrimento del 
C.B . Alcalá ;  le acompañó para la si
guiente fase P. Gutierrez. Sin duda, la 
falta de seriedad de a,lgunos equipos que 
no comparecieron a sus encuentros pro 
pició la injusta clasificación final. 

VOLEIBOL 

Poco que destacar en alevín mase. y 
femenino, donde el Colegio Reina Fa
biola barrió a todos los demás, clasifi
cando a sus dos equipos por categoría. 

En infantil femenino, se pudo ob
servar una bonita competición, quizá 
con los niveles más alto de la provincia, 
solo enturbiada por el presunto «arre
glo» de un partido. Tras varias apelacio
nes, todo quedó como estaba después de 
la «salomónica» decisión del Comité 
Provincial de Apelación. Un entrenador 
sancionado y la clasificación para la si 
guiente fase · del C.P.  Reina Fabiola 
fueron las conclusiones. Cervantes ten
drá que esperar otro año. 
• Muy poco nivel en infantil masculi

no. Al final, Salesianos y Joaquín Gar
cía le pusieron en bandeja la clasifica
ción a los equipos de Dos Hermanas al 
no presentarse a sus encuentros. 

CAMPO A TRAVES 

Pará las competiciones comarcales 
se clasificaron los representantes mascu-

linos y femeninos de las categorías de 
cadetes y juveniles. Se obtuvo el primer 
puesto en juvenil masculino y femenino 
y en cadetes mase. Buen nivel general ya 
que participaban atletas federados. En 
la final provincial quedaron clasificados 

. para el Campeonato de. Andalucía los 
cadetes masculinos. Tamb,,ién participó 
en esta competición el Colegio Rafael 
Giráum. 

ATLETISMO 

Alcalá participó en las categorías 
juveniles (mase . y fem.)  y en la de 
cadetes masculinos. Lograron la clasifi
cación para semifinales los dos equipos 
j uveni les . Las féminas quedaron 
campeonas y los juveniles hicieron ter
cero pugnando con dos equipos forma
dos por federados y, además, seleccio
nados de varios pueblos . En general 
resultó una competición muy desnive
lada. 

CROSS 

Buena participación y buen nivel . 
general . Ningún colegio dé los que 
represéntaban a Alcalá lograron clasifi
carse, aunque Salesianos quedó muy 
cerca. Franci.sco Mesa y Manuel Alonso 
cumplieron, todo ello referido a las 
categorías alevines e infantiles. 

Los cadetes de Rafael Giraum es
tán clasificados para disputar e l  
Campeonato . de Andalucía, a celebrar 
en Jaén. 

Y para finalizar, adelantar que para 
mañana sábado, están programados di
versos encuentros dentro de la 2ª fase . 
--A las 10 ,00 h. Futbol-sala, en Salesia
nos , y A. Machado . 
Fútbol, en Rabesa. 
--A las 1 1 ,00 h. Fútbol-Sala, en Salesia
nos y en Cervantes: 
Baloncesto; en Cervantes. 
--A las 12,00 h . ,  Baloncesto en Saiesia
nos, y P. Gutierrez. (Domingo) 
Y seis partidos de Voleibol en Reina 
Fabiola. 

Por el momento, Desconocemos los 
horarios y campos de juego de los 
equipos locales que juegan fuera. 

A.C.B. 

EL PALACIO DE LA TOSTADA 

C/ GANDUL, 24 ALCALA DE GUADAIRA 

MERCERIA 
• ARTICULOS DE REGALOS 
• MANTILLAS PEINETAS 
• FLAMENCAS •· 

FLORES PEND I ENTES MANTONES T I RANTES 

Y TODO EN GENERAL 
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La Peña ·Bética 
cumple 25 

alcalareña 
anos 

Con motivo de cumplirse los 25 
años de existencia de la Peña 
Bética de Alcalá, la Junta Direc
tiva ha tomado diversos acuer
dos entre los que destaca el 
nombramiento de Socio Hono
rario eil la persona de D. José 
María Roales Gómez, primer 
presidente de la misma y en 
reconocimiento por los servicios 
prestados a la Entidad. La Peña 
obsequiará, además, con un per
gamino a los 59 socios fundado
res ,  cuya alta en la entidad data 
del día 1 de Mayo dé 1959 . 

También está previsto un acto a 
celebrar en la Piscina Municipal 
el próximo día 5 de Mayo , 
domingo , a las dos de la tarde. 
En el mismo, se homenajeará a 
D .  José María Roales y se le 

. hará entrega de una placa con el 
nombramiento de socio honorí
fico . 

Vaya desde estás páginas, 
nuestra más sincera felicitación 
a la gran familia de la Peña 
Bética por el cumplimiento de 
estas «Bodas de plata» , así como 
a su primer presidente, sr . Roa
les Gómez. 

Fútbol Modesto 

En una jornada primorosa 
en cuanto a resultados positivos , 
reseñar que ni un solo equipo . 
alcalareño cayó derrotado. 

El C.D. Mosquito juvenil 
prosigue su buena marcha, aún 
más ascendente todavía, tras em
patar a domicilio C(Nl el Portaceli 
a tres goles, jugando un buen 
encuentro, que pudieron, inc�
so, ganar. 

Amen de mencionar a gran 
escala el empate obtenido por el 
C.D. Alcalá fuera de casa en 
terrenos del primer clasificado, 
la U.D. Morón, empate a cero 
goles, lo que no deja de ser toda 
una proeza de los chicos de 
Manuel Zamora. 

Valedero para la Segunda 
Reg. Juvenil, anotar los empates 
a domicilio de la A.D. Pablo VI 
en Los Palacios, frente a la Liara 
Bpe. por un tanteo de 2-2, tras 
jugar un buen encuentro. El otro 

empate, lo consigwo el Mass
Aeka en lbarburu, a un gol, en 
un encuentro un tanto violento 
por parte de los de Dos Herma
nas. 

Al mismo tiempo, reseñar 
las victorias en casa de la Estrella 
S. Agustín por 10-0 que ahorra 
·comentarios, y la que consiguió 
el Oromana C.F. por 4-0 frente 
al C. Blanca, victoria que los 
cok>ca al frente de la tabla en 
solitario. 

Por último, hacer mención 
de la victeria del C.D. Mosquito 
i_nfantil en tierras del Tiro de 
Línea, por 0-3, que habla de un 
encuentro bien jugado por los de 
Malasmañanas. Igualmente, su
brayar el empate fuera de casa 
conseguido por los infantiles del 
E. S. Agustín en terreno del C.D. 
San José, tras empatar a un gol. 
Un buen resultado de los de 
Rabesa, que no se amilanan a la 
hora de subir posiciones. 

Mario Rodríguez 

Video 

-Club 

"Pablo VI" 
- �  

A venida Princesa Sofía s/n. 

Alcalá de Guadaira (Sevilla) 

./ 

.J 
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Lo presentó en el programa de televisión «Si yo fuera presidente» · 
·�� 

ideas y, debido a la falta de concursos, 
certámenes, etc . . .  no puedan sacar ade
lante sus proyectos. Esto mío ha sido un 
caso de suerte». 

José Martín empezará pronto a fabricar en serie su 
remolque plegable , del que es inventor 

O sea, que usted llegó a televisión de 
chamba. 
«Sí, se puede decir así. Para mí fue una 
gran sorpresa, totalmente inesperada. 
Cuando me llamó por telefono una 
señorita, creí que se- trataba de una 
broma, pero se puso muy seria y me 
insistió en que era para TVE y me habló 
de lo del Ministerio de Industria, y 
entonces fue cuando empecé a creer
melo,.. 

Se llama José Martín Pérez (ustedes lo van a conocer mejor si les digo que es 
familia de los Rindo), tiene treinta y nueve años, trabaja en los servicios de 
mantenimiento (aire acondicionado) del Hospital Militar y es, hasta la fecha, el 
primer y único alcalareño que se ha asomado a las cámaras de televisión del 
programa estrella «Si yo fuera presidente», que dirige y presenta en la segunda 
cadena de TVE Fernando García Tola. 

Tola no le preguntó de dónde era , 
pero José Martín buscó y aprovechó la 
primera oportunidad que se le presentó 
en la entrevista para colar el nombre de 
su p�eblo, de Alcalá de Guadaira , y 
citar con agradecimiento los nombres 
de los talleres en .ponde había encon
trado apoyo y ayuda. 

Bueno, José , ¿y usted qué es lo 
que ha inventado? 
«Inventar no es la palabra exacta. Lo 
que yo he hecho es una innovación en 
algo que ya estaba inventado. Concreta
mente, se trata de un nuevo tipo de 
remolque para turismos. A diferencia 
de los hasta ahora existentes en el 
mercado, este mío se puede plegar 
completamente, s_in desmontar gada, 
hasta ocupar un . ancho de unos 18 
centímetros». 
¿Y cómo se le ocurrió? , 
«Todas las invenciones surgen a raíz de 
encontrarse con un problema. Yo iba a 
adquirir un remolque y mi cochera es 
muy pequeña. Aún poniéndolo de pie 
no me cabía ninguno de los existentes. 
Entonces yo pensé: «si las ruedas las 
abato a modo de tren de aterrizaje . . .  » Y 
así empezó la cosa. Un amigo mío, que 
es cazador, tenía el mismo problema. Y 
había mucha más gente. Empecé a tra 
bajar _en el proyecto en el sótano de 

mi casa. Allí hice el prototipo que 
presenté en televisión». 
Supongo que se habrá dado prisa en 
acudir a la Oficina de Patentes . . .  · 
«La patente la estoy tramitando 
ahora». 
Bueno, José , y este invento tan prácti
co , ¿se va a fabricar, o se va a quedar 
en el cajón de los inventos archivados 
en la dichosa Oficina? .  
«He tenido varias ofertas inmediata
mente después de haber salido en la 
televisión. La que más me ha interesado 
y finalmente he aceptado es de un 
industrial de Mairena del Alcor. El lo 
va a fabricar allí e� Mairena, en sus 
talleres, y se va a presentar en la Feria 
de Muestras de Valencia, ahora en 
Mayo, junto con otros productos de la 
marca, que está relacionada con el 
mundo del motor». 
¿Ninguna oferta de Alcalá? 
«Pues no, ninguna». 
¿ Y se piensa usted hacer rico con los 
«royalties»? 
«Por supuesto que no. No creo que el 
invento sea tan trascendente como para 
hacerse rico. Más bien hasta ahora lo 
que he tenido han sido muchos gastos y 
mucho tiempo robado a la familia 
trabajando en el proyecto. Incluso algu
nos sinsabores,.. 
Con la familia 

«No, con el Ministerio de Industria. Al 
principio de la idea les escribí y me 
contestaron con una carta de �eis folios. 
Muchas palabras pero ni un duro. Y 
conste que sólo pedía un crédito perso
nal para pagarlo religiosamente. En 
este país no se apoya a los inventores,.. 

1 COMERCIAL SALDO 

GRAN SURTIDO DE ARTICULOS EN 

SALDO y OCASION 

CONFECCION • REGALOS • DECORACION 
· Y TODO EN GENERAL 

Estamos en C/. Silos , Local 1 (Junto a s�máforo) 

ALCALA DE GUADAIRA 

Ya. Pues ahora dicen que ha salido una 
ley de la Ciencia y que el Gobierno . . .  
«Yo lo que creo es que hay muchos 
intereses creados, sobre todo de las 
multinacionales. Las autoridades com
petentes no crean iniciativas ni apoyan 
a las que hay. Es posible que haya 
bastante señores como yo que tengan 

TROFEO 
«EL JARDIN » A LA 
REGULARIDAD 

Una ocas ión más, la  
cr(t ica deportiva de -«E I  
Ja rd ín»  terraza de Vera no 
entresaca l a  l abor de u no 
de nuestros jugadores. 

N uestro jugador des
tacado esta semana es 
MANOLI N .  

Qué le pone más nervioso: ¿las cá
maras del plató de TVE ó los bolígra
fos de ALCALA/SEMANAL? 
«El bolígrafo de ALCALA/SEMANAL 
es ya tan familiar, que es muy grato 
colaborar con él y que de esta manera 
un mayor número de mis paisanos 
conozcan mejor este mundo de la 
invención, que es tan importante en el 
mundo moderno. Sobre todo cuando 
hay tanto paro, porque yo creo que el 
generar ideas es generar trabajo. Con
gelar ideas es congelar trabajo,.. 
Acaba usted de hacer una frase. 
«No es una frase, es la verdad,.. 
¿ Y para cuando estará el modelo en la 
calle? 
«Dentro de un mes aproximadamente 
puede estar en los comercios del ramo,.. 
¿ Costará mucho? 
«Aproximadamente unas 50.000 pese
tas. Poco más que el modelo normal, 
que viene costando unas 40.000». 
¿Le preguntó Tola si quería añadir algo 
más? 
«Sí». 
Pues yo no quiero ser menos . 
«Aprovecharía para instar a todas las 
personas que tengan algo en mente a 
que lo comuniquen a otras personas, 
que no se lo guarden, porque puede 
salir algo interesante. Nunca se sabe,.. 
Y usted que lo diga. 

Nicolás Montalvo 

La c las if icación  queda así :  E l oy, 1 4 - pu ntos ; 
B lanco, O l iveros y Peña losa, 9 ;  Med i na y Navarro, 6 ;  
N ico y Abades, 4 ; Funes y Mano l í n ,  3. 
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Flamenco local en 
televisión 

María del Mar 
Villaú actúa el 

sábado en «Gente 
Joven» 

Hoy son noticia flamenca local 
Paqui y María del Mar Villaú Figue
roa, más conocidas como Hermapas 
Villaú, de 15 y 17 años respectiva
mente, hijas de José Manuel y Juani, 
nacidas en Sevilla pero criadas desde 
muy pequeñas en Alcalá, por lo que 
ambas se coilsidera,n alcalareñas has-
ta la médula. 

Entre estas dos hermanas rigen 
y dirigen una Academia de baile, 
pese a su juventud, en la calle 
Canarias b.úm-ero 14, y donde tienen 
a su. cargo a 80 criaturas entre ambos 
sexos, a los cuales imparten sus 
conocimientos y sus dotes artísticas 
para el baile. 

E l la s  han  ba i l ado  desde 
siempre, y desde ·._ hace cinco años 
forman parte de la Academia · de 
Manolo Marín, compartiendo dicha 
Academia con la de Ana María 
Romero en el Tardón y la de Juven
tudes del Ayunta1niento de Sevilla 
sita ·en Rochelambert. 

Han realizado actuaciones espe
ciales en el Teatro Nacional Lope de 
Vega, en el Cine de Los Remedios, 
en los salesianos de Triana y en el 
Teatro local Gutiérrez de Alba, en
tre otros. 

El año pasado consiguieron el 
Primer Premio por sevillanas en la 
Feria de Sevilla, consistente en un 
viaje a Canarias y 40 .000 pts. en 
efectivo metálico , .  el cual estaba 
patrocinado por HOTASA y Cerve
za San Miguel. 

Sería Paqui, la menor de las 
hermanas, la que nos diria que para 
ella la mejor bailaora era Angelita 
Vargas, y que para acompañar al 
baile quienes más le gustan son: 
Manolo Dominguez «El Rubio» co
mo guitarrista y Chano Lobato como 
cantaor. Ahora sería el padre quien 
nos diría que estas dos hermanas son 
distintas entre sí. Mientras a Paqui le 
ve más posibilidades a María del Mar 
la considera más fina y elegante. 
Mientras a la primera le van mucho 
mejor los estilos festeros y de com
pás, la segunda prefiere un estilo 
fundamental como es la Soleá. 

De Carmen Amaya coinciden 
ambas en que era extraordinaria, con 
mucha pureza, fuerza y compás. A 
Paqui le gustaría formar pareja de 
baile con Antonio Gades. 

Para sus actuaciones en directo 
les solía cantar Antonio el de la 
Malena y últimamente lo viene ha-_ 
ciendo Manuel de Espera, aunque 
recientemente les ha cantado Anto-
nio Saavedra en una actuación que 
han efectuado en Televisión Españo
la con motivo del concurso «Gente 
Joven» , programa que lo tendremos 
en pantalla mañana sábado, día 13 .  
En esta ocasión sólo ha bailado 
María del Mar, haciendolo por Ale
gría y Guajira. Las guitarras acompa
ñantes fueron las de nuestros paisa
nos Rico y Flores, con el acompaña
miento de palmas y jaleo de Paqui 
Villaú. 

Desde estas modestas líneas les 
desearnos una brillante actuación y 
una mejor puntuación y clasificación. 
No quiero terminar sin recordarles 
de nuevo que el sábado día 13 ,  en 
«Gente Joven», tenemos una cita con 
el televisor. ¡ ¡ SUERTE! ! .  

Manuel Rios Vargas 

Ummo (Capítulo IV) 

Actividades en ·la atm.ósfera 
Una vez que todo fue preparado se inició el  viaje a Tierra de tres naves 

lenticuformes prepaiadas para viajes galácticos. Este viaje se realizó 

aprovechando las corvaturas del espacio. 

En aquellas fechas ni una sola de 
sus naves aterrizó en Tierra, y con 
todo este material captado desde el 
aire con sus equipos regresaron al 
planeta Ummo para que sus técnicos, 
hicieran un examen cuidadoso de los 
datos obtenidos. 
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Lo primero que hicieron los 
tripulantes de estas naves, al llegar a 
nuestra atmósfera fue hacer un exá
men de la corteza terrestre, y poco a 
poco fueron aproximandose más a la 
Tierra. 

Los cúmulos nubosos abundan
tes en aquella fecha en el continente 
americano y subasiatico , no les impi
dieron ver con claridad una tupída 
red de comunicaciones, más tarde 
identificadas por ellos como pistas de 
vía férrea, pese a que-un error previo 
les pareció corno canalizaciones tu
bulares . Esto les permitió hacer una 
primera estimación de el posible 
grado de civilización técnica de noso
tros. · 

Ellos imaginaron entonces que 
nosotros los terrestres vivíamos su
mergidos en la Tierra. 

En uno de sus informes recibi
dos por,nosotros en Tierra n'os dicen: 
«No pueden ustedes figurarse el 
asombro que nos causó algo que para 
ustedes es tan familiar y que identifi
camos como pequeños cilindros en la 
boca de algunos humanos producien
do este cilindro fuertes dosis de 
oxido de carbono, alquitranes e hi
drocarburos» . 

Ellos imaginaron entonces, que 
nosotros no podríamos vivir en una 
cámara de oxígeno y nitrógeno,  falta 
de tales gase� , los cuales producían 
esos pequeños cilindros, por si al
guien no sabe a qué cilindros se 

r 

¿ Conoce Vd.? 

Bar Los Flamenquines; 
J Preguf!I• a quien haya estado r 
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FLAM ENQU I N ES, LUB INA EMPANADA, 

GAM BAS A LA B ECHAMEL,  CABRILLAS, 

ATUN FRESCO, ROMPEOLAS, LOQUITOS, 

COCKTEL DE MARISCO Y 
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C/. Santo Domingo de Guzmán, 21 

(CAMPO DE · .LAS BEATAS) Teléfono 70-27-44 
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(CALLOS, D U REZAS, U ÑAS, ECT . . .  ) 

VIS ITA A DO M I C I LIO  

AVISOS: TELF. 70 28 38 

POR LAS MAÑANAS 

refieren, les diré que son los cigarri
llos que fumamos y que esos cigarri
llos eran artilugios para producir 
estos gases que desprenden los mis
mos, confundiendo también los tu
bos de escape de los automóviles 
pues ellos pensaban que tales gáses, 
nos eran necesario para vivir, pero se 
llevaron una sorpresa al ver que los 
niños no lo usaban. 

De todo esto que analizaron 
durante los 86 UIW, que traducidos. 
a nuestras unidades serían unas 4,431 
horas que fue lo que duró el análisis 
de todo esto, llegaron a de'scender a 
una altura de 0 ,62 Koae, unos 53 ,94 
kilómetros, sobre una zona identifi
cada como el suboeste de la Repúbli
ca Helvética (Suiza), entonces a esta 
altura captaron las imagenes de nú
cleos urbanos e industriales, concen
traciones de flora (bosques) y unas 
estructuras flotantes sóbre el Oceano 
Atlántico , a lo que nosotros llama
mos navíos o barcos. 

Dicen ellos en sus informes que 
todavía conservan con curiosidad la 
imágen que obtuvieron de una de las 
calles de la población suiza, en las 

· que se aprecian los primeros _huma
nos de Tierra captados por s1;1s 
equipos. 

Estas imágenes según ellos, fue
ron captadas con las facciones borro-

. sas, sin embargo , esto no les impidió 
analizar los rasgos físicos y fisiológi
cos fundamentales, como la morfolo
gía o estructura de nuestras ropas., 

En primer término, los dentifi
cos de Ummo, ya disponían de tres 
i�ágenes correspondientes a seres 
humanos de Tierra: La primera y ' 
más completa de esas imágenes· era1a 
de un individuo que deambulaba por 
la calle, el análisis cuidadoso que . 
hicieron, aunque los rasgos faciales 
de este individuo no les ofreció duda 
de identificación sexual, gracias a la 
localización de los senos que_ tenía 
esa figura. 

Igualmente descubrieron que las 
Yies ó mujeres se caracterizaban por 
la abundancia pilosa craneal, aunque 
ellos creían que se podría tratar de 
algún tocado sobre la cabeza, como : 
gorros. 

Pero entre ellos hubo una polé
mica, porque observaron que tanto 
el hombre como la mujer de Tierra 
cubrían las piernas por igual, es decir 
con pantalones, y eso fue lo que 
produjo confusión acerca de las dife
rencias del sexo. 

Este estduio sobre las vestimen
tas del hombre de Tierra era muy 
importante para eJlos, porque . los 
primeros ummitas que pisaran Tierra 
tendrían que ir vestidos como noso
tros, para así poder pasar desaperci
bidos entre nosotros. 

Joaquin Serrano 

EN ALCALA NO BUSQUES DISCOTECA, BUSCA 

D A N C I N G  

(T U C A S A) 

C / . M A I R E N A ,  6 5  
T E L E  F .  7 0  0 6  88 

ALCALA DE GUADAIRA 
S E  V _I L L A  
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El baúl de los recuerdos 
Don José Gandulfo, maestro 

Dentro de aquellos «maes_tros» , de tiempos pasados, que con el catón 
y la-enciclopedia como únicos libros de textos, que año tras año , hermano 
tras hermano, se iban desencuadernando, hay uno que desempeñó su 
sagrada función, con abnegación y entrega , sus alumnos le recuerdan con 
un cariño especial. Este maestro de blanca barba y religiosidad acentuada , 
era don José Gandulfo, que en la Cañada tenía su ESCUELA, en 
desvencijados pupitres negros, con plumillas de «corona,, y tinta de 
fabricación propia, aprendían caligrafía, recitando la tabla comprendían 
la aritmética, en la enciclopedia conocían la historia de España y Sagrada, 
en amarillentos mapas de hule descubrían la geografía; era de esos 
maestros que , junto a otros que con el tiempo irán viniendo al baúl , 
hicieron de la enseñanza su ministerio. 

En la foto que por partida doble me ha llegado , a través de los 
alumnos que en ella aparecen ,  Jacinto Bonilla y Francisco Alvarez 
GÍmdulfo , éste descendiente directo del «profesor», pqdemos apreciar de 
izquierda a derecha y empezando por arriba: 
Pineda, Francisco Jaraba, Antonio Araujo,  Alfredo Aragón, Joaquín 
Espinar, Carmelo «El del estanco», otro Espinar y dos sin identificar. En 
la fila del centro : Sin identificar, Manolo Espinar , Joaquín «papero»,  
Jacinto Bonilla, sin identificar, D.  José Gandulfo , Espinar «El Galgo» , 
David Villalba, Francisco Alvarez Gandulfo , José «El Palomo» , «El 

• Carpintero» ,  y Juanito «El de la sal». Stntados en el suelo: Espinar 
Casado, Miguel «El de los platanos» , sin identificar, Antonio Martín, 
Regateiro , sin ideJ;1tificar y Espillaque . 

Han pasado los años, muchos de los que eran niños hoy son abuelos ,  
algunos ya. no están con nosotro� ; esos niños de ayer, a hurtadillas, 
humedecerán sus ojo_s en recuerdo de aquellos_dias . 

" 

Fernando del Trigo Núñez. 

PELUQUERIA RA Y 
_ Especialidad en ú ltimas modas 

CORTES Y PEINADOS DE CABALLEROS Y NIÑOS 
AMBIENTE CLIMATIZADO CON SERVICIO DE BAR 

lutv� tic� l.ffl B ' ,F . 

ueen 

e100 
Pilar de Zaragoza, a/n. 

Alaali de Guadaira (Sevilla) 

Bda . SAI RU 
B loque 43 . 

Alca lá de Guadaira 
(Sevil la ) 

COLECCIONA 

ALCALA/SEMANAL 

Semana a semana, la h istoria 

viva de tu ciudad 

(Venta de números atrasados 

en  La Plazuela, 1 6--17 ,  1 ° F) 

. 2fll RESTAURAN�E 

lm\1an·la: 
/SE SIRVEN PAELLAS VALENCIANAS 

POR ENCAhGO ¡AUTENTICAS VALENCIANAS! 
Además del típico pollo al ajillo, gran · 

surtido_ de tapas variadas . 
SE CELEBRAN BODAS, BAUTIZOS Y COMUNIONES 

C/. Herrero, IS • Tfno. ?0-19·32 
ALCALA DE GUADAIRA 

ALIMENTACION PARA TODO 

TIPO DE REGIMES E HIERBAS 

MEDICINALES 

Déjese aconsejar por el Natu rista. Adel
gazar, H ígado, Nervios, Bronquios, Riñón, 
Estómago, Diabéticos, CirculaciQn, Gases, 
Reúma, Depurativo, Asma, Diarreas, Arte
riosclerosis, Menstruación, Impotencia, 
Eczemas, Colesterol, Hemorroides, Gripe, 
etc. 

Medicina deportistas - OÚiromasaj ista . 

C/. MAIZ, 2 - ALCALA DE GUADAIRA 
TELF. 704314 
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Molino de Pelay Correa, visto por Enrique Blanco en 1. 977. 
Ultima familia que en Pe/ay Correa dió vida a un molino de nuestro rlo. Con 
ellos, Juan Cano que ralizó un gran proyecto de presa en el Guadaíra y José 

Crónica de una ruina anunciada 

Cano, que rezuma añoranzas de Alcalá en sus «Postales de Bélgica». 

si ha Solucionado algo más que ha 
deteriorado y tampoco entiendo cómo· 
se levantan unas azudas y se destruyen 

Como ·mueren los ·molinos 
otras como las del Arrabal o Ben Arosa, 
peto mi preocupación, tal vez por 
ignorancia, me acucia con un sinfín de 
preguntas: ¿Existe un proyecto comple
to y global de lo que se debe y piensa 
hacer con el río? .  ¿Se ha determinado 
qué presas habría que hacer y cuánta 
agua almacenarían? .  ¿Se pensó en la 
solución ineludible de hacer cumplir 
todas las Leyes vigentes sobre vertidos, 
extracciones, etc . de los ríos? .  ¿Se 
piensa actuar sobre las aguas puti efactas 
que son ya todas las que recibe el 
Guadaíra cuando no llueve? .  

He leído en uno de los últimos 
números de ALCALA/SEMANAL, dos 
noticias que me ha11 dejado, triste la 
primera y meditabundo la segunda. 

La primera es un comentario-de
nuncia de Vicente Romero Gutiérrez, 
dolorido y asombra\lo, por el destrozo 
que en muy pocos años ha sufripo el 
molino de Pelay Correa ,  este molino 
que por su traza era de los menos 
altaneros, pero que tenía la gracia de su 
proporcionada estructura, el sabor de lo 
auténtico en su mo�esta grandeza y el 
respeto que imponíc!Il su escudo y su 
nombre. Fue Pelay 'Correa un Maestre 
de Santiago, el prin_étpal mando militar 
que acompañó al rey santo Fernando 
por estos parajes, cuando acosaban 
Sevilla en la tarea de conquistar media 
Andalucía. 

Pelay Correa estuvo aquí y aquí 
dejó su escudo como 'propietario de este 
molino, que hoy heinos destrozado en 
tan pocos años . Se encontraba a la orilla 
de uno de los caminos que unía Alcalá 
con Sevilla, y lo que hoy son andurriales 
descaminados, fue mucho tiempo una 
vía discurrida y con quintas romanas y 
seguramente población en sus orillas , 

varios siglos antes de Pelay Correa y, 
por su época, el camino bajo del río , que 
pasaba por los molinos del Realaje ,  
Pelay Correa, Cerraja ,  etc. 

Este molino fue el último de los 
nuestros que paró sus piedras ; lo vi 
moliendo cebada en los años sesenta, 
con la familia del molinero habitando la 
casa de al lado, lleno de movimiento y 
con la vida inefable de las cosas entraña
bles y auténticas. Y ya desapareció casi 
del todo. 

El paisaje deteriorado, pestilente , 
inhabitable, que llora malos olores y 
aguas intratables, lastimando recuerdos 
y añoranzas, ahora ha sufrido el hachazo 
final que destrozó su molino, este moli
no que había arrebatado a los habitácu
los romanos y al camino , el protagonis
mo indiscutible de este rincón que 
parecía seguir en otra época, y que ha 
sido destrozado por la pobre ignorancia 
vandálica y tolerado esto por la indife
re{lcia, el olvido o la impotencia. 

-· Ya tienen, nuestra generación y las 
venideras , algo más de que lamentarse, 
de lo mucho que en muy pocos· años nos 
ha desaparecido lastimosamente , de a
quel gran patrimonio que nos legaron 
nuestros antepasados. 

La presa del polideportivo 

Azuda levantada en el molino de San Pedro. 

La otra noticia es la de que en la 
rota azuda del molino hundido , ¿cómo 
se llaµiaría este molino?', se va a levan
tar una presa para retener al Guadaíra y 
poder regular su cauce. 

No conozco el proyecto y por ello lo 
que voy a decir no tiene más valor que 
los de un comentario que nadie me pidió 
por supuesto, pero que lo mueve la 
preocupación que como alcalareño sien
to por el futuro de nuestro río . 

Y o conozco una presa hecha en el 
Guadaíra y dos «levantás» de azuda 
para reteqer sus aguas y, creo que 
ninguna ha beneficiado al río; ni por lo 
tanto al pueblo de Alcalá que recibe en 
su rostro la bofetada cada vez mayor de 
unas aguas infectas, pestilentes y repug
nantes que pueblos amigos le envían , 
refregándoselas por el pecho. 

Me refiero primero a la presa que 
se levantó bajo la pasarela que une el 
polideportivo con el parque , que como 
presa que nunca se reguló ni .se puede
piensa regular, solo ha servido para 
hacer más patente el mal estado de las 
aguas , que al saltar sobre ella se rompen 
en espumarejos repugnantes y despan
zurra aún más los malos olores de su 

vientre corrompido; y lo que es peor, ha 
privado de azuda, de sus cubos y de su 
imagen al molino de Ben Arosa, está 
minando sus cimientos y termínará por 
derribarlo. 

¿Cuánto tendría que bajar el nivel 
de la presa para recuperar lo que perdió 
el molino? .  Eso urge bajarlo , romperlo, 
descrestarlo, antes de que los bieninten
cionados nos hayamos cargado otro 
molino y un porcentaje mµy importante 
de la imagen del parque. Una subida de 
azuda, la hizo alguien de forma particu
lar e_n l .  960, en el molino de ·s .  Pedro, 
próximo a Gandul , donde empieza el 
término de Mairena del Alcor. Dicho 
molino hacía años que no molía, pero 
estaba completo ; su finalidad era la de 
formar un gran embalse de agua que 
pudiera captarse _mejor para regar. Y el 
molino lo padeció . En 25 años , las aguas 
en las crecidas, empujadas con muchas 
más fuerzas contra él por la levantada 
azuda, lo ha inundado muchas veces, 
destrozándole la nave de trabajo, que 
hoy sin techo es un barrizal amontonado 
entre cuatro paredes dolorosas. 

La otra azuda levanta es la del 
Realaje, a la que no soy capaz de juzgar 

Estas y muchas más son las pregun
tas que me inquietan, porque pienso que 
ahora debemos proyectar algo completo 
y con futuro, en lo que deben de 
participar los pueblos que utilizan el río 
como vertedero y la capital que lo 
recibe, estudiado por técnicos cualifica
dos, con amor e imaginación, aunque 
solo podamos hacer hoy una primera 
etapa, pequeña por su coste , pero que 
no sea la corazonada de un momento lo 
que nos mueva , ni proye_ctos precipita
dos que el tiempo muy corto se encargue 
de demostrar que fue solo una chapuza 
llena de buenas intenciones y cargue 
sobre nuestras conciencias, la muerte de 
más azudas y molinos. 

Francisco García Rivero 

Desde el castillo se ven las ruinas lastimosas de otro importante molino, «Del Arrabal», con su / presa cas,i nueva aún, en 1966. 
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